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Le Président Tebboune préside une réunion du Conseil des ministres

IncendIes dans plusIeurs wIlayas:

Belhimer salue l’élan de solidarité 
du peuple algérien

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, Abdelmadjid 
Tebboune, présidera ce 
dimanche une réunion 
du Conseil des ministres 
consacrée à l’examen de 
nombre d’exposés relatifs à 
plusieurs secteurs ministériels, 

a indiqué samedi un 
communiqué de la Présidence 
de la République.
“Le Président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 
présidera, dimanche 22 août 
2021, une réunion du Conseil 
des ministres. Il examinera 

nombre d’exposés relatifs 
aux secteurs de l’Intérieur 
et des collectivités locales, 
de la Justice, des Finances, 
du Travail, de l’emploi et 
de la sécurité sociale, de 
l’Industrie pharmaceutique, 
de l’Information audiovisuelle 
et de la Culture”, a précisé le 
communiqué.

Le ministre de la 
Communication, Ammar 
Belhimer a salué jeudi 

à Alger “l’élan de solidarité 
spontanée” du peuple algérien 
avec les habitants des régions 
ravagées dernièrement par les 
feux de forêts, un élan reflétant 
les nobles valeurs de ce peuple 
qui se distingue par son “unité 
et sa cohésion”.
Dans une allocution prononcée 
à l’occasion de la Journée 
nationale du Moudjahid, 
marquant le double anniversaire 
de l’offensive du Nord-
Constantinois et du Congrès de 
la Soummam (20 août 1955-
1956), M. Belhimer a souligné 
que “ces deux évènements 
majeurs de l’histoire de 
l’Algérie contemporaine 
reflètent les nobles valeurs du 
peuple algérien qui se distingue 
par son unité et sa cohésion, 
s’illustrant dernièrement par 
l’élan de solidarité spontanée 
de ce peuple, notamment des 
jeunes, qui sont venus en aide 
aux habitants des régions 
ravagées par d’importants 
incendies, en particulier les 
wilayas de Tizi Ouzou et 
Béjaia”.
Les Algériens ont appris de 
par les enseignements du passé 
que le resserrement des rangs 
et l’unité sont la soupape de 
sécurité pour notre pays qui 
demeure debout malgré les 
machinations et les complots de 
ses détracteurs, et ce grâce à la 
prise de conscience, à l’amour 
et aux sacrifices de ses enfants, 
notamment les éléments de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), digne héritière de 
l’Armée de libération nationale 
(ALN)”, a-t-il soutenu.
A ce titre, le ministre a appelé 

tout un chacun à “contribuer à 
l’effort national louable, voire 
sacré”, en enseignant “aux 
générations montantes, les 
hauts faits du passé qui sont 
un pan glorieux de l’identité, 
et de la mémoire collective 
dont l’Algérie a fait le serment 
de préserver, en la glorifiant, 
en tirant les enseignements et 
en demandant à la France de 
restituer nos droits confisqués 
sur nos archives et nos biens 
matériels et immatériels 
incessibles”.
M. Belhimer a rappelé à ce 
propos ce qu’a affirmé le 
président de la République qui 
a institué la journée du 8 mai 
1945 journée nationale de la 
mémoire, en soulignant “notre 
Histoire demeurera toujours au 
premier plan des préoccupations 
de l’Algérie nouvelle et de sa 
jeunesse, et elle ne fera l’objet 
d’aucun compromis dans nos 
relations extérieures”.
Le ministre a mis en exergue le 
mérite et le rôle de l’offensive 
du Nord-Constantinois dans 
l’internationalisation de la cause 
algérienne et le retentissement 
de la voix de la révolution 
nationale, une révolution de tout 
un peuple qui a combattu pour 
la souveraineté et la dignité”.

Il a salué le rôle de ces attaques 
menées par “les vaillants 
moudjahidine de différentes 
régions du pays ayant ciblé 
des structures et des bases 
coloniales stratégiques, pour 
atteindre l’occupant et briser 
le mythe de “l’armée française 
invincible”.
Ces attaques ont déstabilisé 
l’ennemi qui s’est vengé avec 
barbarie contre des civils 
désarmés, en exécutant des 
milliers d’entre eux (personnes 
âgées, femmes, enfants) au 
lendemain de l’offensive, a-t-il 
rappelé.
Les méthodes d’intimidation et 
les exactions coloniales n’ont 
fait que renforcer la cohésion 
la détermination des Algériens 
à mener à bien leur glorieuse 
révolution de Novembre, en 
témoigne le Congrès historique 
de la Soummam tenu en 1956 à 
Ifri en Kabylie.
Le Congrès dont la majorité 
de ses artisans étaient pétris 
de patriotisme, a consolidé le 
processus de la Révolution 
à travers l’unification des 
rangs, l’organisation et la 
structuration nécessaires, pour 
le recouvrement total de la 
souveraineté nationale, a conclu 
le ministre.
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Incendies de forêts et assassinat 
de djamel Bensmail :

L’implication du MAK 
et de Rachad établie, 

selon le HCS

Le président de la 
République, chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune a 
présidé, mercredi, une réunion 
extraordinaire du Haut Conseil de 
Sécurité, consacrée à l’évaluation 
de la situation générale dans 
le pays suite aux récents 
événements douloureux, indique 
un communiqué de la Présidence 
de la République.
“Le président de la République, 
chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
Monsieur Abdelmadjid Tebboune 
a présidé, ce mercredi 18 août 
2021, une réunion extraordinaire 
du Haut Conseil de Sécurité 
consacrée à la situation générale 
dans le pays suite aux récents 
événements douloureux et aux 
actes hostiles incessants perpétrés 
par le Maroc et son allié, l’entité 
sioniste, contre l’Algérie”, lit-on 
dans le communiqué.
Après “présentation par les 
services de sécurité du bilan des 
pertes humaines et matérielles 
engendrées par les feux qui 
ont ravagé certaines wilayas, 
notamment à Tizi-Ouzou et Béjaia, 
le Président de la République 
a donné des instructions à tous 
les secteurs pour le suivi de 
l’évaluation des pertes et la prise 
en charge des sinistrés du fait 
des incendies où l’implication 
des deux mouvements terroristes 
+MAK+ et +Rachad+ a été 
établie, tout autant que leur 
implication dans l’assassinat du 
défunt Djamel Bensmail”.
“Le Haut conseil de sécurité a 
décidé, outre la prise en charge 

des blessés, d’intensifier les 
efforts des services de sécurité 
pour l’arrestation du reste des 
individus impliqués dans les deux 
crimes, ainsi que tous les membres 
des deux mouvements terroristes 
qui menacent la sécurité publique 
et l’unité nationale, jusqu’à leur 
éradication totale, notamment 
le +MAK+ qui reçoit le soutien 
et l’aide de parties étrangères, 
en tête desquelles le Maroc et 
l’entité sioniste. Les actes hostiles 
incessants perpétrés par le Maroc 
contre l’Algérie, ont nécessité 
la révision des relations entre 
les deux pays et l’intensification 
des contrôles sécuritaires aux 
frontières Ouest”, précise le 
communiqué.
A l’issue de la réunion, “le 
Président de la République 
a chargé l’ANP d’acquérir 
six (06) avions, de différentes 
tailles, destinés à l’extinction 
des incendies, mettant l’accent 
sur la sacralité l’unité nationale 
et réitérant, à l’occasion, sa 
reconnaissance pour l’élan de 
solidarité du peuple algérien 
et ses remerciements à tous les 
corps de sécurité, à la Protection 
civile, au secteur de la santé et 
aux citoyens bénévoles pour leurs 
efforts méritoires consentis pour 
circonscrire les incendies”.



Dimanche 22 Août 2021

Actualité 03SeybouSe Times

assassinat de djamel Bensmail :
Nouveaux aveux d’autres mis en cause arrêtés

Appel à davantage de vigilance face aux plans ourdis 
contre l’Algérie

La Direction générale de la 
sûreté nationale (DGSN) 
a diffusé, mardi, une 

nouvelle vidéo comprenant les 
aveux de nouveaux mis en cause 
arrêtés dans le cadre de l’affaire 
de l’assassinat de Djamel 
Bensmail la semaine dernière 
dans la ville Larbaâ Nath Irathen 
(Tizi-Ouzou).
Il s’agit de témoignages de 
plusieurs individus dont 
l’implication dans l’affaire de 
l’assassinat du jeune Djamel 
Bensmail issu de la Wilaya 
d’Ain Defla, a été établie par 
des preuves scientifiques et 
techniques, parmi lesquels se 
trouvaient des membres de 
l’organisation terroriste MAK”.
Ils ont avoué avoir frappé la 
victime avant de la traîner, 
tuer, brûler puis mutiler au 
niveau la place du martyr Abane 

Ramadane, au centre-ville de 
Larbaâ Nath Irathen.
«Dans le cadre de la poursuite de 
l’enquête ouverte par la DGSN 
dans l’affaire de l’assassinat 
du jeune Djamel Bensamïl à 
Larbaâ Nath Irathen, les services 
spécialisés de la sureté nationale 
ont procédé à l’arrestation de 25 
autres suspects, en état de fuite 
dans plusieurs wilayas du pays”, 
avait indiqué la DGSN plus tôt 
dans un communiqué.
La même source a précisé que 
l’enquête préliminaire diligentée 
par les services compétents de la 
Sûreté nationale avait permis à 
ce jour l’arrestation au total de 61 
suspects impliqués à différents 
degrés dans l’homicide, 
l’immolation et la mutilation 
d’un cadavre, la destruction de 
biens et la violation d’un siège 
de police”.

Le Général de corps 
d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-major de 

l’Armée nationale populaire 
(ANP), a affirmé jeudi que l’ANP 
était déterminée à déjouer le 
“vaste complot presque parfait” 
ourdi contre le pays, appelant 
à davantage de vigilance et de 
prudence pour contrecarrer “tous 
les plans sordides qui se trament 
contre notre pays”.
Dans un message adressé aux 
éléments de l’ANP à l’occasion 
de la célébration du double 
anniversaire commémorant les 
offensives du Nord Constantinois 
et la tenue du Congrès de la 
Soummam (20 août 1955-1956), 
le Général de corps d’Armée 
a appelé à “faire preuve de 
davantage de prudence et de 
vigilance pour contrecarrer tous 
les plans sordides qui se trament 
contre notre pays”, soulignant 
que les feux qui ont ravagé 
dernièrement plusieurs régions du 
pays “ne constituent qu’un petit 
échantillon de ce vaste complot 
presque parfait”.
“Nous n’avons eu de cesse 
de mettre en garde contre ce 
complot et avions réalisé, 
très tôt, ses motivations et ses 
proportions, c’est pourquoi nous 
sommes déterminés à le déjouer, 
peu importent les efforts et les 
sacrifices, avec le soutien de notre 
vaillant peuple qui s’est illustré 
par les plus belles images de 
solidarité et de fraternité durant 
cette tragédie et n’a pas cédé aux 
discours empoisonnés”, a soutenu 
le Chef d’Etat-major de l’ANP 
Saïd Chanegriha.
Le Général de corps d’Armée a 

mis en avant “sa détermination 
immuable à poursuivre, sous 
la direction du Président de 
la République, chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune, la 

marche du développement et de 
la modernisation de l’ANP et la 
promotion de ses capacités de 
défense pour mieux préserver la 
souveraineté, la fierté, la stabilité 
et le progrès de l’Algérie, en 
concrétisation des aspirations de 

notre peuple fidèle aux principes 
et aux valeurs de nos aïeux”.
A l’occasion du double 
anniversaire de l’offensive du 
Nord-Constantinois et du Congrès 
de la Soummam, le Général de 
corps d’armée Chanegriha a 

adressé ses vœux “les meilleurs” 
à l’ensemble des officiers, sous 
officiers, hommes de rang et 
personnels civils assimilés 
relevant de l’ANP.
“A cette occasion, nous nous 
élevons tel un seul homme, avec 
beaucoup de fierté, pour honorer 
notre pays l’Algérie et exalter les 
hauts faits de ce mois béni qui 
illuminent notre voie et font la 
fierté des générations montantes”, 
a-t-il ajouté.
“Ces hommes qui ont payé de 
leurs vies le prix de notre liberté...
qui ont fait montre, lors de ces 
deux évènements historiques 
décisifs, d’un génie hors pair et 
d’une profonde conviction en la 
justesse de leur cause, déterminés 
qu’ils étaient à recouvrer la 
liberté et l’indépendance, au prix 
de lourds sacrifices”, a-t-il ajouté.
M. Chanegriha a appelé à “faire 
de ce double anniversaire une 
halte pour se remémorer le fil 
des évènements de la Glorieuse 
Guerre de libération”, soulignant 
que “nous sommes tous appelés 
à tirer les enseignements de 
l’héroïsme et des sacrifices 
consentis par nos aïeux de l’Armée 
de libération nationale (ALN), qui 
doivent être exaltés pour servir 
d’exemple afin de poursuivre 
les efforts avec abnégation et 
dévouement dans la lutte contre le 
terrorisme jusqu’à son éradication 
définitive de cette terre bénie, 
notamment en faisant preuve de 
dévouement et de discipline dans 
l’accomplissement des missions 
assignées au service de notre 
Institution et de notre cher pays”.
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Tebboune réaffirme la poursuite de la concrétisation 
des engagements tenus devant le peuple algérien

cOrOnaVIrus:

 578 nouveaux cas, 553 guérisons et 28 décès

Le Président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune a réaffirmé, 
mercredi, sa détermination à 
poursuivre la concrétisation 
de ses engagements et à 
honorer ceux tenus devant le 
peuple algérien, mettant en 
avant la prochaine échéance 
électorale qui verra l’élection 
d’Assemblées communales 
et de wilaya “à même 
d’accompagner la cadence 
de développement de manière 
plus efficace”.
“Je voudrais saisir cette 
occasion pour réaffirmer ma 
détermination à poursuivre 
la concrétisation des 
engagements et à honorer 

ceux tenus devant notre 
vaillant peuple”, a déclaré le 
Président de la République 
dans un message lu en son 
nom par le ministre des 
Moudjahidine et des Ayants-
droit, Laid Rebigua lors 

d’une Conférence au Cercle 
national de l’Armée (Alger), 
à l’occasion  de la célébration 
du double anniversaire 
de l’offensive du Nord-
Constantinois et du Congrès 
de la Soummam (20 août 

1955-1956).
“Les préparatifs de la 
prochaine échéance 
électorale prévue pour le 
mois de novembre (en cas 
d’amélioration de la situation 
sanitaire) vont bon train. Elle 
verra l’élection d’Assemblées 
communales et de wilaya 
à même d’accompagner la 
cadence de développement 
de manière plus efficace, en 
réponse aux exigences des 
citoyens dont les plus urgentes 
seront prises en charge par 
la mobilisation de davantage 
de moyens au titre du Plan 
d’action du gouvernement, 
par le truchement duquel se 
poursuivront les efforts visant 
à garantir les conditions 

d’une transition rapide vers 
l’édification d’une économie 
diversifiée et fortement 
développée”, a-t-il ajouté.
“Alors que nous nous 
recueillons à la mémoire 
de nos vaillants chouhada, 
je tiens à rendre un vibrant 
hommage à nos frères 
moudjahidine, que Dieu 
leur accorde longue vie, de 
même que j’adresse mes 
voeux les meilleurs à mon 
peuple qui célèbre ce grand 
anniversaire de son Histoire, 
tourné, en dépit des difficultés 
conjoncturelles, vers l’avenir 
avec confiance et espoir”, a 
conclu le Président Tebboune.

Cinq cent soixante-dix-
huit (578) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus (Covid-19), 553 
guérisons et 28 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a annoncé, 
vendredi, le ministère de la 
Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 190.656, dont 
578 nouveaux cas durant les 

dernières 24 heures, celui 
des décès à 4.957 cas, alors 
que le nombre de patients 
guéris est passé à 129. 069 
cas.
Par ailleurs, 32 patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, ajoute la même 
source.
En outre, 14 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant 
les dernières 24 heures, 18 

autres ont enregistré de 1 à 
9 cas, tandis que 16 wilayas 
ont connu 10 cas et plus.
Le ministère rappelle, par 
la même occasion, que la 
situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, tout en insistant 
sur le respect du confinement 
et du port du masque.

educaTIOn:

La rentrée scolaire 
reportée au 21 septembre

annÉe unIVersITaIre 2021-2022:

Lancement des cours le 3 octobre

Le ministère de 
l’Education 
nationale a annoncé 

mercredi le report au 21 
septembre de la rentrée 
scolaire pour l’année 2021-
2022, prévue initialement 
pour le 7 septembre.
“Le ministère de 
l’Education nationale 
annonce un changement de 
la date de la rentrée scolaire 
pour l’année prochaine 
pour toutes les régions 
du pays. Le personnel 
administratif et les 
fonctionnaires rejoindront 
leurs postes mercredi 1 
septembre 2021 au matin, 
tandis que les enseignants 
reprendront le mardi 7 
septembre. La rentrée des 
élèves est prévue pour le 

21 septembre”, indique 
le ministère dans un 
communiqué.
Cette décision intervient 
conformément à l’article 
31 de la loi d’orientation 
de l’Education nationale 
08-04 du 23 janvier 2008, 
et l’arrêté ministériel n 095 
du 17 août 2021 modifiant 
l’arrêté ministériel n 59 du 
23 juin 2021 fixant la date 
de la rentrée scolaire et le 
calendrier des vacances 
scolaires pour l’année 
scolaire 2021-2022”.

Le ministère de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique a 
annoncé, mercredi, que les 
cours au titre de l’année 
universitaire 2021/2022 
débuteront le 3 octobre 
prochain pour tous les cycles 
de formation.
Le ministère a indiqué 
dans un communiqué que 
la reprise du travail des 
enseignants et des employés 
aura lieu le 4 septembre, 
alors que la finalisation des 
inscriptions définitives en 
ligne pour les nouveaux 
bacheliers s’effectuera du 4 
au 9 septembre.
Et de préciser que les 
examens de rattrapage, 
les délibérations et les 
soutenances inscrites au 
titre de l’année universitaire 

2020/2021 ainsi que la 
réinscription pour les 
anciens étudiants (deuxième 
et la troisième années 
licence, deuxième année 
master, écoles supérieures, 
sciences médicales, instituts 
des sciences et techniques 
appliquées, doctorat) et le 
traitement des candidatures 
à la première année de la 
formation du deuxième cycle 
(master), se dérouleront du 4 
au 30 septembre.
Selon la même source, le 
lancement des cours et des 
activités pour les étudiants en 
sciences médicales inscrits 
en phase de formation 

clinique (après la troisième 
année) a été programmée 
pour le 4 septembre. Le 
concours d’inscription au 
deuxième cycle de formation 
au niveau des écoles 
supérieures sera organisé 
le 21 septembre, tandis que 
le lancement des cours au 
titre de l’année universitaire 
2021/2022, tous cycles 
confondus, y compris les 
première, deuxième et 
troisième années en sciences 
médicales, aura lieu  le 3 
octobre.
Le ministère a indiqué 
que “ces dates seront 
validées dans le cadre du 
protocole cadre dédié au 
déroulement de l’année 
universitaire 2021/2022 
qui sera communiqué 
aux établissements 
universitaires”.
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Incendies :  
Appel à l’activation d’un modèle d’assurance 

pour les catastrophes naturelles

Des conditions d’homologation des dispositifs médicaux 
locaux destinés à l’exportation

Le directeur général de 
la Caisse Nationale 
de Mutualité Agricole 

(CNMA), Chérif Benhabilès, 
a appelé à une assurance 
obligatoire pour les agriculteurs 
afin de réduire le fardeau des 
catastrophes causées par le 
changement climatique aussi bien 
pour eux que pour le trésor public, 
avec l’application d’un modèle 
d’assurance pour les catastrophes 
naturelles d’origine climatique.
Interviewé par l’APS, M. 
Benhabilès a appelé à la nécessité 
de mettre en place un modèle 
d’assurance pour les catastrophes 
naturelles d’origine climatiques, 
notant que ce modèle est “prêt 
et n’attend qu’une activation par 
les autorités concernées”, afin 
de pouvoir sécuriser le produit 
agricole contre les risques 
naturels et réduire la charge sur 
le trésor public, en plus de fournir 
aux agriculteurs une expérience 
dans la gestion des crises et des 
risques.
Le même responsable a mis 
en avant l’importance de 
l’assurance, déclarant que « la 
chose la plus importante dans 
l’assurance agricole est la qualité 
de la gestion des risques et le 

développement d’une stratégie à 
cet effet. L’assurance des risques 
devrait être obligatoire pour 
l’agriculteur, en vue de pouvoir 
protéger le produit et permettre à 
cette catégorie de reprendre son 
activité dans les plus brefs délais 
en cas de sinistre. » En revanche, 
les compagnies d’assurance 
doivent jouer leur rôle comme il 
se doit.
Et de préciser que la CNMA, 
malgré les campagnes de 
sensibilisation menées dans 
plusieurs wilayas à travers un 
réseau de plus de 560 agences 
réparties sur le territoire national, 
et 67 caisses régionales, n’a 

pas atteint le taux d’adhésion 
nécessaire en assurance agricole, 
au vu du désintéressement à 
l’opération d’assurance outre 
la dépendance des agriculteurs 
des indemnisations dont ils 
bénéficient du trésor public en cas 
de catastrophe.
Cette situation nécessite, selon 
lui, d’aller vers l’assurance 
obligatoire pour permettre aux 
agriculteurs d’exercer leurs 
activités.
Le responsable a expliqué que la 
possession par l’agriculteur d’un 
contrat d’assurance permettra de 
déterminer la valeur de la richesse 
détenue par chaque agriculteur 

ainsi que la valeur de la richesse 
endommagée ce qui confère 
davantage de rapidité et de 
transparence aux indemnisations.
S’agissant les grandes pertes 
subies par les agriculteurs lors des 
récents incendies qui ont ravagé 
diverses wilayas, M. Benhabilès 
a indiqué que l’opération de 
recensement et d’évaluation était 
en cours, ajoutant qu’une cellule 
de vigilance composée d’experts 
de 10 caisses régionales a été 
mise en place pour participer à 
la commission nationale 
d’évaluation, qui œuvre au 
recensement des dommages. Les 
agriculteurs touchés bénéficieront 
d’une indemnisation en fonction 
de la valeur des pertes qu’ils ont 
subies.
Il a également exprimé son regret 
sur le fait que seulement un « 
nombre réduit » d’agriculteurs 
touchés par les récents incendies 
aient des contrats d’assurance 
auprès de la CNMA.
“Le nombre des assurés dans 
les zones sinistrées demeure 
faible au regard du nombre 
des exploitations agricoles 
endommagées non assurées”, a-t-
il dit.
La Caisse a fait des propositions 

devant généraliser l’assurance 
à tous les agriculteurs, de même 
qu’elle a présenté plusieurs 
nouveaux produits pour couvrir 
toutes les catégories.
Elle offre une assurance dite 
“El Thika (confiance)” pour 
les familles qui exercent des 
micro-activités agricoles, avec 
des propositions différentes en 
rapport avec les modalités de 
paiement des primes avec des 
taux oscillant entre 10 et 20 %, 
tout en mettant à disposition les 
experts relevant de la Caisse 
pour garantir les indemnisations 
directes en cas de risque subi par 
cette catégorie.
Des prix subventionnés sont 
accordés à tout agriculteur pour 
lui permettre de s’acquitter 
des paiements par tranches en 
garantissant les avantages et les 
facilités adéquates.
L’opération touche l’assurance 
multirisque pour les animaux, 
les produits, les installations 
agricoles et les ressources 
halieutiques contre les incendies, 
les inondations, la grêle et autres, 
outre l’assurance rendement 
notamment dans la filière des 
céréales.

Les conditions 
d’homologation des 
dispositifs médicaux 

fabriqués localement et destinés 
exclusivement à l’exportation ont 
été fixées par un nouvel arrêté 
ministériel publié au dernier 
Journal officiel (N 62).
Il s’agit de l’arrêté du 23 juin 
2021 fixant les modalités 
d’homologation des dispositifs 
médicaux fabriqués localement 
et destinés exclusivement à 
l’exportation.
En vertu de cet arrêté, la demande 
d’homologation est déposée 
auprès de l’agence nationale 
des produits pharmaceutiques 
par le pharmacien directeur 
technique de l’établissement 
pharmaceutique de fabrication et/
ou d’exploitation, conformément 
à la réglementation en vigueur.
Elle doit stipuler clairement que 
le dispositif médical fabriqué 
localement, objet de la demande 
d’homologation, est destiné 
exclusivement à l’exportation.
Par la suite, le dossier 
d’homologation fait l’objet d’un 
examen de recevabilité par les 
services de l’agence nationale des 
produits pharmaceutiques, dans 
un délai n’excédant pas 8 jours.

L’examen porte sur la 
vérification du positionnement 
et la classification du dispositif 
médical, objet de la demande 
d’homologation, de la complétude 
du dossier et de l’authenticité des 
documents le composant ainsi 
que l’acquittement des droits 
d’homologation y afférents.
Lorsque le dossier est jugé 
recevable, une évaluation 
technique est effectuée par les 
services compétents de l’agence 
nationale.
Les éléments essentiels du dossier 
d’homologation et les rapports 
de l’évaluation technique sont 
soumis dans un délai de 60 jours, à 
compter de la date de recevabilité 
de la demande d’homologation 
par le directeur général de 
l’agence nationale des produits 
pharmaceutiques à la commission 
d’homologation des dispositifs 
médicaux, qui doit donner son 
avis conformément à la législation 
et à la réglementation en vigueur.
L’agence nationale des produits 
pharmaceutiques doit se 
prononcer, après avis de la 
commission d’homologation, 
dans un délai n’excédant pas 
90 jours, à compter de la date 
de recevabilité du dossier 

d’homologation.
Il est par ailleurs stipulé que 
la décision d’homologation 
ne peut être délivrée qu’aux 
établissements pharmaceutiques, 
dûment agréés.
La conformité de la fabrication 
et du contrôle de qualité du 
dispositif médical homologué 
est sous la responsabilité de 
l’établissement pharmaceutique 
détenteur et /ou exploitant de la 
décision d’homologation.
Cette décision doit indiquer que 
le dispositif médical homologué 

est un dispositif fabriqué 
localement destiné exclusivement 
à l’exportation.
Elle est valable pour une durée 
de 5 ans, à compter de la date 
de sa signature et renouvelable 
sur demande de l’établissement 
pharmaceutique détenteur et/
ou exploitant de la décision 
d’homologation.
Durant la période de validité 
de la décision d’homologation, 
l’établissement pharmaceutique 
détenteur et/ou exploitant de 
la décision d’homologation est 

tenu de déclarer immédiatement 
à l’agence nationale des 
produits pharmaceutiques, toute 
modification.
S’agissant du retrait de la 
décision d’homologation, 
l’agence nationale des produits 
pharmaceutiques peut, pour des 
raisons ayant trait à la sécurité 
sanitaire, à la performance et/ou 
à la qualité du dispositif médical 
homologué et exporté, procéder 
au retrait temporaire ou définitif 
de la décision, selon le même 
arrêté.
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annaBa / cOMMÉMOraTIOn du dOuBle annIVersaIre du 20 aOÛT1955

A Annaba comme dans tout le pays
Les Algériens appelés à serrer les rangs pour la 

préservation de l’unité, des acquis et relever les défis 
pour la nouvelle Algérie

annaBa / cÉlÉBraTIOn

 Annaba a célébré un double anniversaire : 
Le 65ème du 20 aout avec l’offensive du nord 

constantinois et du congrès de la Soummam

Les Algériens ont célébré vendredi 
passé le double anniversaire 
de deux dates charnières de 

l'histoire de la révolution, celle du 20 
août 1955/symbolisant l'offensive  du 
Nord Constantinois  menée par Feu 
Zighoud Youcef pour débloquer le 
blocus qui frappait la wilaya historique 
des Aurés  au cours de laquelle de 
nombreux chouhadas sont tombés 
au champ d'honneur. Cet événement 
saillant a retenti dans le monde et 
reste une référence dans l'histoire de la 
révolution Algérienne et le congrés de 
la Soummam qui a été l'affirmation de 
la force de la révolution par l’adhésion 
populaire .Selon les historiens les 
propos de Larbi Ben M'hidi  adressés 
au cours de ce congrès tenu à Ifri 
Ouzelaguen restent ancrés dans 
l'histoire de l’Algérie révolutionnaire et 
dans la mémoire de tous les Algériens 
et chercheurs "jeter la révolution dans 
la rue, le peuple s'emparera". Grace à 
cette unification sans faille, les martyrs 
de la révolution ont libéré le pays du 
joug colonial pour le recouvrement 
de son indépendance  au prix fort de 

leur vie où chaque pouce du territoire 
national est arrosé du sang de ses 
enfants. La liberté chèrement acquise et 
les acquis de la révolution nécessitent 
aujourd'hui plus que jamais pour les 
Algériens natifs de ce bled de serrer les 
rangs pour la préservation des acquis 

et l'unification. C'est dans cette vision 
et de ce qui se trame aujourd'hui ça et 
là autour du pays que le président de la 
république Abdelmadjid Tebboune et 
le chef de l'armée nationale populaire 
(ANP) Chengriha appellent les 
Algériens  à rester fidèles aux principes 

idéologiques de nos valeureux martyrs. 
Cette fidélité des Algériens se traduit 
par notre jeunesse à chaque fois sur 
le terrain. Preuve en est les citoyens 
Algériens  à chaque fois que le pays est  
endeuillé par une catastrophe naturelle 
ou fait face encore à un danger 
comme c'est le cas de la pandémie 
de covid19. Aussitôt un vaste élan 
de mobilisation et de solidarité se 
constitue. D'ailleurs les Algériens sont 
rodés dans ce genre de rudes épreuves. 
Ils retrouvent vite l'espoir, grâce à 
notre foi, à notre croyance, l'Unité est 
ancrée dans le sang de tout Algérien.
Les actions humanitaires renouvelées 
et réaffirmées par les citoyens au coté 
des éléments de l'ANP et d'autres corps 
de lutte contre tout danger, sont des 
signes forts d'une nation en marche 
pour le progrès. En effet, à chaque fois 
que le pays a besoin de ses enfants, 
hier comme aujourd'hui, ils sont au 
front de toutes les mobilisations et les 
opérations vigilants plus que jamais, 
car chaque pouce du territoire national 
est arrosé du sang de ses enfants 
martyrs de la révolution.

L’Algérie toute entière 
a célébré le 65ème 
double anniversaire 

du 20 aout avec l’offensive 
du Nord Constantinois et du 
congrès de la Soummam. Les 

festivités officielles à Annaba 
ont débuté tôt la matinée 
de jeudi dernier. Le wali 
d’Annaba, accompagné des 
autorités civiles et militaires 
s’est déplacé au Maqam 
Echahid où il s’est recueilli 

à la mémoire des martyrs 
de la révolution, et déposé 
une gerbe de fleurs après la 
lecture de versets coraniques. 
Plusieurs moudjahidine ayant 
participé à cette  journée 
commémorative ont indiqué 

que le fait d'évoquer ces deux 
dates "historiques" dans le 
mouvement national était à 
même de booster le moral 
des générations actuelles et 
de leur inculquer ces deux 
dates dans leur mémoire "des 

dates phares de l'histoire de 
la révolution nationale". À 
cet effet, un moudjahid a 
précisé que la Révolution 
algérienne "a connu plusieurs 
événements importants et 
décisifs".

Sarah Yahia

 Tayeb Zgaoula

 Sihem Ferdjallah
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annaBa / HyGIÈne

Désinfection massive des 
lieux publics contre les 

risques de contamination 
au Covid-19

annaBa / luTTe cOnTre les InOndaTIOns

5000 interventions de curage 
d’avaloirs et de bouches d’égout 

annaBa / cOrOna VIrus
En Algérie, la baisse de contaminations se poursuit

 578 contaminations et 28 décès

C’est une très 
belle initiative 
qu’a entrepris 

l’association ‘’Nassamet 
Séraidi’’, en compagnie 
de plusieurs associations 
représentant la société 
civile ainsi le groupe de 
scouts islamiques ‘’Djamila 
Bouhired’’, en se rendant, 
jeudi dernier, à Ain Defla 
pour consoler, présenter leurs 
condoléances à la famille 
Bensmain et se recueillir sur 
la tombe du défunt Djamel, 
le jeune artiste qui a apporté 
son soutien à la Kabylie, 
une région meurtrie par les 

derniers incendies.
Djamel, a été brûlé vif par les 
mêmes flammes qu’il était 
venu éteindre à Larbâa Irathen. 
Il a été assassiné par une 
horde d’individus aveuglés 
par la colère et la haine. Des 

forcenés qui ont été très vite 
identifiés et arrêtés par les 
forces de la sûreté nationale. 
Par son attitude aussi digne 
que sage, le père de Djamel a 
éteint ses flammes et brasiers 
de la haine et de la fitna pour 

éviter à l’Algérie une autre 
instabilité, une autre errance, 
une autre descente aux enfers.
Djamel, comme aiment 
l’appeler ses amis 
‘’Jimmy’’est un jeune artiste 
peintre de 35 ans. Cet enfant 

prodige de Miliana, est un 
chanteur à la voix un peu 
rauque qui gratte sa guitare à 
ses heures perdues. Ami des 
animaux et amoureux de la 
nature, ses amis le présentent 
étant la bonté incarnée.
Djamel est parti, et il est 
depuis immortalisé par 
les photos et les toiles qui 
fleurissent de toutes parts 
pour l’inscrire durablement 
dans les consciences comme 
étant le symbole de la beauté, 
de la tolérance, du courage et 
de l’humanité.
Repose en paix Martyr 
Djamel Bensmain, que justice 
te soit rendue

Devant la nécessité 
de protéger la santé 
des soignants, des 

patients, des salariés des 
entreprises, des clients 
et autres, une nouvelle 
opération de nettoiement 
et de désinfection des 
espaces publics et surfaces 
environnementales de 
la commune d’Annaba, 
ainsi que des différentes 
administrations publiques 
et toutes les structures 
et centres accueillant un 
public, a été lancée dans 
le cadre des mesures 
préventives de lutte contre 
la propagation du nouveau 
Coronavirus (Covid-19). 
Sachant que depuis le début 
de l’épidémie de Covid-19, 
de grandes quantités de 
produits désinfectants 
sont utilisées dans les 
lieux publics dans le but 
de limiter la propagation 
du Coronavirus. Il est 

évident que des mesures 
d’hygiène supplémentaires 
sont nécessaires en cette 
période, particulièrement 
dans les zones à haut risque 
infectieux comme les 
hôpitaux et les cliniques. 
L’opération a été menée 
par le groupement 
régional de la gendarmerie 
nationale, EPIC Annaba 
propre,  l’APC d’Annaba. 
Equipées de moyens 
matériels conséquents, des 
équipes spécialisées dans 
la lutte contre les risques 
biologiques et d’épidémies, 
signalant que les produits 
désinfectants utilisés 
sont compatibles avec 
l’environnement.
Il est à noter que d’autres 
mesures d’hygiène sont 
évidemment nécessaires 
particulièrement en cette 
période de recrudescence 
de cas de contamination au 
covid-19.

La saison des grandes pluies 
approche et avec elle les 
risques de graves inondations. 

Les services techniques concernés 
anticipent, déjà, la prise en charge 
de cette  problématique. Dans ce 
cadre et en prévision de la saison 
hivernale,  la ville d’Annaba, se 
prépare pour programmer  des 
opérations de curage. Les autorités 
locales de la wilaya ont concocté 
un plan de charge afin de prévenir 
les risques d’inondations. Des 
actions intensives de curage des 
avaloirs et bouches d’égout sont 
en cours. Surtout que la wilaya a 
connu l’année précédente  plusieurs 
inondations au niveau des zones 
urbaines, où avaient été signalées 
des infiltrations d’eau dans plusieurs 
domiciles des citoyens,  sans parler 
des risques d’effondrement de pans 
de murs et de routes. Les sinistrés ont 
vraiment souffert de ces phénomènes 

dus à la saturation des avaloirs et 
des canaux d’assainissement. Les 
autorités ont compris que le seul 
moyen de limiter les dégâts était  
de dépêcher des équipes d’entretien 
des canalisations obstruées et  de 
curage des avaloirs et des caniveaux. 
Selon nos sources, depuis avant-
hier  les services de l’office 
national de nettoiement, travaillent 
d’arrache-pied pour entretenir les 
canalisations  d’assainissement et 
leur renouvellement. Ces équipes 
ont pour mission la prise en charge 
des opérations de curage des avaloirs 
et des regards de la ville d’Annaba. 
L’opération va toucher près de 

5000 regards et avaloirs répartis, 
à travers  la ville et le nettoyage de 
plus de 54.000 mètres de canaux 
d’assainissement. 
Cette opération vise, en premier lieu, 
les avaloirs qui ont été obstrués par 
toutes sortes de détritus (terre, boue, 
pierres, sachets en plastique…). 
A chaque hiver, après les pluies, 
les Annabi  vivent le calvaire. Le 
moindre déplacement, la moindre 
activité se transforme  en épopée et 
en épreuve. Rues et ronds-points 
sont saturés d’eau, quartiers inondés 
par les eaux pluviales et la boue. 
Plusieurs quartiers et cités entières 
souffrent, à la moindre averse de 
pluie, des flaques et lacs d’eaux 
pluviales se constituent, rendant très 
difficile la circulation automobile 
et des piétons. Tous les moyens 
humains et matériels seront mobilisés 
par les instances concernées, afin 
d’assurer le bon déroulement de ce 
programme qui se poursuit, selon les 
informations fournies.

Il y a plus d’un mois l’Algérie 
a enregistré un record de 
contaminations de covid-19 avec 

un chiffre atteignant prés de 2000 
cas de contaminations en 24 heures, 
au moment où le pays fait face 
d’ailleurs à une troisième vague du 
covid-19 particulièrement meurtrière 
avec le Delta variant. Une situation 
sanitaire qualifiée de difficile par 
les spécialistes. Ainsi, Depuis la 
dernière semaine de juillet et la 
décision prise par le gouvernement 
du confinement et le renforcement 
des moyens de lutte sanitaire à tous 
les niveaux à travers les wilayas 
généralement les plus vulnérables au 

virus covid-19 et la vaste campagne 
de vaccination menée à l’échelle 
nationale. L’impact du confinement 
à Annaba comme sans doute dans 
les autres wilayas côtières a eu un 
effet sur les plages qui ont connu 
une forte affluence d’estivants 
sont du coup devenues désertes. 
La circulation routière est donc 
beaucoup moins dense. Les mesures 
préventives contre covid-19 obligent 
les services du contrôle de la sureté 
et de la gendarmerie nationale qui 
sont sur le pied de guerre à veiller à 
la discipline générale .Des solutions 
qui jouent donc sur la restriction 
des déplacements provoqués par le 
trafic routier et la lutte contre les 

comportements inciviques des deux 
roues . S’agissant de la campagne 
de vaccination et par delà de la 
prévention voir même l’anticipation. 
le Pr Kamel Senhadji le président 
de l’agence nationale de la sécurité 
sanitaire l’a qualifié de difficile en 
raison dira-t-il du virus Delta. Selon  
ce spécialiste il a des caractéristiques 
spécifiques et peut facilement se 
propager à plusieurs personnes en 
même temps d’où l’importance de 
vacciner le plus grand nombre de 
citoyens. Enfin toujours est-il de 
souligner que la tendance baissière 
se poursuit. L’Algérie enregistre 578 
cas de contaminations et 24 décès au 
cours de ces dernières 24 heures.

Sara Boueche

Sarah Yahia

Imen Boulmaiz

Tayeb Zgaoula

annaBa / sOlIdarITe

Initié par ‘’Nassamet Seraidi’’, la société civile Annabi se rend 
à Ain Defla et rend un vibrant hommage à Djamel Bensmain



GuelMa / cÉlÉBraTIOn

La journée nationale du 
moudjahid et l’offensive du Nord 
constantinois ont été célébrées

A l’occasion de la 
journée nationale 
du Moudjahid 

et l’offensive du Nord 
constantinois 1955 et 1956, 
les autorités locales de la 
wilaya de Guelma ont célébré 
ces deux dates importantes 
dans l’histoire de notre pays.
En effet, et sous le slogan 
de <Le Moudjahid est une 
fierté et un honneur pour 
la mémoire de la nation 
> , que M. le wali Kamel 
Elddine Kherbouch a 
présidé vendredi passé, 
le 20 août les cérémonies 
de commémoration du 66 
ème double anniversaire 
de la journée nationale du 
Moudjahid et l’offensive du 
nord constantinois.
La commémoration s’est 
tenue au cimetière des 
martyres de la commune de 

Guelma.
Après avoir hissé les couleurs 
nationales en écoutant 
l’hymne national, une gerbe 
de fleurs a été déposée, et une 
lecture de la Fatiha effectuée 
à la mémoire des martyres.
La délégation composée 
des autorités locales, de la 
famille révolutionnaire, des 

autorités civiles  et militaires, 
des élus dans les assemblées 
nationales et locales, ainsi 
que la famille médiatique, a 
ensuite effectué une visite de 
travail pour évaluer le taux 
d’avancement des travaux au 
niveau de nouveaux services 
d’urgences médicaux à 
l’hôpital ‘’ Lhakim Okbi’’.
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annaBa / narcOTraFIc

Saisie de plus d’un 
kilogramme de Cocaïne

Le service régional de 
Lutte contre le trafic 
illicite de drogue de la 

région Est, dont le siège est 
implanté à El Hadjar, wilaya 
de Annaba, a réussi à mettre 
un terme à l’activité d’un 
réseau criminel spécialisé 
dans le trafic illicite de drogue 
composé de sept (7) individus, 
selon un communiqué rendu 
public. L’opération a permis 
la saisie d’une importante 
quantité de drogue estimée à  
1080 g de Cocaïne ainsi que 
deux téléphones portables. 
L’activité de ce réseau de 
malfaiteurs s’étend à plusieurs 
wilayas de l’Est du pays. Cette 
opération s’inscrit dans le 
cadre des efforts déployés par 
les éléments de la préfecture 
de police d’Annaba pour 

lutter contre la drogue et les 
psychotropes. Les mis en 
cause ont été placés en garde à 
vue et mis à la disposition des 
enquêteurs. L’enquête étant 
menée sous la supervision du 
parquet général compétent. 
Plusieurs autres saisies ont 
été réalisées ces dernières 
semaines par ce service 
régional, dont la compétence 
englobe une quinzaine de 
wilaya situées entre la frontière 
tunisienne et la partie Est du 
pays.

annaBa / GaspIllaGe d’eau

Une fuite d’eau potable qui 
perdure à proximité du lycée 

‘’Abou Marouene’’

Depuis plusieurs 
jours, une quantité 
importante d’eau 

se déverse dans la nature 
au niveau du quartier de 
Zaafrania  à proximité de 
lycée Abou Marouene, et pour 
cause, une fuite d’eau potable 
signalée depuis une quinzaine 

de jours par les riverains, 
perdure, ajoutant son lot de 
désagréments aux citoyens 
de la cité et détériorant 
davantage la chaussée. « Nous 
avons informé les services 
concernés... Mais rien n’a été 
entrepris et l’eau ne cesse de 
se déverser dans la nature », 
relatent des habitants contrariés 

qui s’interrogent sur l’origine 
de ces fuites récurrentes et 
surtout sur le retard mis à 
chaque fois pour intervenir. 
L’eau est ainsi gaspillée à 
outrance pendant que des 
populations de plusieurs 
communes souffrent de son 
absence dans leurs robinets. 
Les nombreuses plaintes 
adressées par les habitants 
aux services compétents, leurs 
signalant cette fuite d’eau, 
n’ont rien changé à cette 
situation. Puisque, d’après 
notre interlocuteur les pertes 
d’eau étaient importantes et 
nous subissons les dégâts 
collatéraux qu’entraînent 
ces retards. Cette situation, 
ajoutera notre interlocuteur, 
a même fait craindre la 
survenance d’une éventuelle 
contamination et l’apparition 
de maladies à transmission 
hydrique. Les usagers de cette 
rue ainsi que les habitants 
en question espèrent que les 
responsables concernés vont 
réagir dans les plus brefs délais 
pour mettre  un terme à cette 
situation. 

Sarah Yahia

annaBa / cHanGe parallÈle
Hausse sensible de l’Euro 

face au Dinar algérien

L’ euro connaît depuis 
quelques jours une 
hausse sensible 

de sa valeur face au dinar 
algérien sur le marché de 
change parallèle, où se fait 
la majorité des échanges de 
devises à Annaba.
En effet, la monnaie unique 
de l’Union européenne s’est 
chiffrée,hier, au niveau de la 
Rue Gambetta principal au 
marché parallèle à 21.000 
DA les 100 euro à l’achat 
du coté du dollar américain, 
autre devise prisée par les 
Algériens, connaît une forte 
dévalorisation sur les marchés 
noirs. Ils s’échangent à 176 
dinars (vente) sur le marché 
informel algérien. Il a été 
noté que le dinar tunisien 
a aussi connu une hausse 
puisque il s’échange  à prés 
de 6200 DA les 100 dinars 
tunisiens. La baisse du 
dinar algérien se confirme 

sur le marché noir des 
devises incontournables des 
cambistes, qui retrouvent du 
sourire depuis la réouverture 
partielle des frontières 
aériennes, après plus d’une 
année marquée par un 
tassement des transactions.
Régi essentiellement par 
l’offre de la divise générée 
par les flux migratoires, 
notamment vers l’Europe, le 
marché parallèle des changes 
s’est revigoré depuis la 
réouverture des frontières 
aériennes, après plus d’une 
année marquée par un niveau 
de transactions faibles. Le 
marché officiel interbancaire 
des changes reste plutôt 
stable
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aFGHanIsTan : 
Le mollah Baradar, cofondateur des talibans, est à Kaboul 

pour discuter de la formation d’un gouvernement

Alors que des 
pourparlers politiques 
sont annoncés, les 

évacuations organisées par les 
Etats-Unis et plusieurs pays 
européens se poursuivent dans 
des conditions difficiles, selon 
le monde.
Le cofondateur et numéro 
deux des talibans, le mollah 
Abdul Ghani Baradar, est arrivé 
samedi 21 août à Kaboul, la 
capitale de l’Afghanistan, pour 
des pourparlers avec d’autres 
membres du mouvement et 
des responsables politiques, 
afin d’établir un nouveau 
gouvernement afghan.
Il doit « rencontrer des 
responsables djihadistes et 
des responsables politiques 
pour l’établissement d’un 
gouvernement inclusif », a 
déclaré à l’Agence France-
Presse (AFP) un haut 
responsable taliban.
Le mollah Baradar est rentré 
mardi, deux jours après le retour 
des talibans au pouvoir en 
Afghanistan, en provenance du 
Qatar, où il dirigeait le bureau 

politique de leur mouvement. 
Il a atterri à Kandahar, province 
du sud de l’Afghanistan et fief 
des talibans.
Abdul Ghani Baradar est le 
cofondateur des talibans avec le 
mollah Omar, mort en 2013 mais 
dont la mort a été cachée deux 
années durant. Vice-ministre de 
la défense sous le régime taliban 
(1996-2001), il a ensuite fui au 
Pakistan où il a été arrêté en 
2010, avant d’être libéré en 2018 
sous la pression des Etats Unis, 
désireux de relancer le dialogue 
avec les talibans. C’est lui qui a 
mené la négociation aboutissant 
à l’accord de Doha sur le retrait 
américain en février 2020.
•L’aéroport de Kaboul 
momentanément saturé
Alors que les contours 
du gouvernement taliban 
s’esquissent, moins d’une 
semaine après leur arrivée 
au pouvoir, dimanche, les 
évacuations se poursuivent non 
sans difficulté à Kaboul. Cette 
gigantesque opération, qualifiée 
par Joe Biden de « l’une des 
plus difficiles de l’histoire 

», mobilise des avions du 
monde entier pour évacuer par 
l’aéroport de la capitale afghane 
des diplomates, d’autres 
étrangers et des Afghans 
fuyant le pays. De retour de 
Kaboul, un pilote militaire 
tchèque a décrit les conditions 
difficiles des rotations aériennes 
avec l’Afghanistan, sans 
véritable contrôle aérien, sans 
approvisionnement possible en 
kérosène sur place et avec des 
décollages périlleux.
Vendredi, les évacuations de 
civils par les Etats-Unis ont 
repris à l’aéroport de Kaboul 
après plusieurs heures d’une 
suspension due à la saturation de 
la base américaine au Qatar, où 
les évacués étaient dirigés dans 
un premier temps, a annoncé le 
Pentagone.
 « Les lieux d’accueil au Qatar 
étaient tout simplement arrivés 
à pleine capacité, a précisé le 
porte-parole du ministère de la 
défense, John Kirby. Il n’y avait 
plus de place pour y diriger 
davantage de gens. »
Le département d’Etat a 

été critiqué pour sa gestion 
bureaucratique de la crise, qui 
voit des milliers de personnes 
âgées et d’enfants attendre 
pendant plusieurs jours dans 
des conditions précaires 
les documents qui leur 
permettront de quitter ces bases 
intermédiaires pour atteindre les 
Etats-Unis. Des témoignages 
d’Afghans évacués vers le 
Qatar font état de centaines de 
personnes dormant à même le 
sol dans des hangars à avions 
pendant plus de trois nuits 
d’affilée, dans une chaleur 
suffocante et avec un accès 

très limité à des toilettes ou des 
douches.
Les Etats-Unis, qui recherchent 
d’autres destinations initiales 
pour ces vols, ont obtenu le feu 
vert de Berlin pour que certains 
évacués soient dirigés vers 
l’Allemagne, où les Etats-Unis 
disposent de nombreuses bases 
militaires, notamment celle de 
Ramstein. Les Etats-Unis ont 
déjà évacué plus de 13 000 
personnes depuis le début des 
opérations via leurs bases au 
Koweït et au Qatar et prévoient 
d évacuer 30 000 Américains et 
civils afghans au total.

Dimanche 22 Août 2021

International 09SeybouSe Times

cOVId-19 : 
Près de 400 soignants arrivent en renfort à la Guadeloupe 

et à la Martinique

«La situation est extrêmement 
tendue » dans les Antilles, 
où des patients sont 

également évacués en avion vers la 
métropole. La Polynésie ferme aussi ses 
écoles, selon le monde fr.
Tous volontaires, jeunes pour la plupart, 
parfois prévenus à la dernière minute, 
plus de 400 professionnels de santé se 
sont envolés vendredi 20 août pour les 
Antilles pour prêter main-forte aux 
hôpitaux martiniquais et guadeloupéens, 
débordés par le Covid-19. Ils répondent 
à l’appel lancé le 8 août par le ministre 
de la santé, Olivier Véran, pour soulager 
les hôpitaux sous très haute tension, 
selon le monde fr.
A l’aéroport parisien d’Orly, 270 
soignants ont pris place à bord d’un 
vol Air France à destination de Point-
à-Pitre, venus de toutes les régions 
métropolitaines « qui ne sont pas en 
tension » hospitalière. S’y ajoutaient 
soixante pompiers de Paris et une 
cinquantaine de passagers rentrant ou 
se rendant à la Guadeloupe malgré le 
confinement.
Un autre vol, affrété par Corsair, est parti 
dans l’après-midi à destination de la 
Martinique, avec environ 150 soignants, 
dépêchés en renfort ou pour relever les 
premiers volontaires déjà sur place. En 
effet, 240 professionnels sont partis le 
10 août, puis environ 120 mardi.
•40 % des morts viennent de 

Guadeloupe ou Martinique
Des tonnes de matériel médical, 
notamment des extracteurs d’oxygène 
permettant à certains malades d’être 
traités chez eux plutôt qu’à l’hôpital, 
sont convoyées aux Antilles et des 
évacuations sanitaires opérées vers 
la métropole. Pour désengorger les 
hôpitaux, certains patients non atteints 
du Covid sont également acheminés en 
métropole sur des vols réguliers : quatre 
de Pointe-à-Pitre et trois de Fort-de-
France depuis le début de la semaine, 
selon un porte-parole d’Air France.
Le variant Delta, combiné à une 
couverture vaccinale limitée (20 % de 
la population complètement vaccinée, 
contre 60 % au niveau national), a plongé 
les deux départements antillais dans 
une situation critique. Plus de 40 % des 
morts français du Covid ces dernières 
vingt-quatre heures, soit 53 décès sur 
127, provenaient de Guadeloupe ou de 
Martinique.
« Un Guadeloupéen sur 50 est touché 
par le Covid, un Martiniquais sur 
100 l’a été la semaine dernière », a 
affirmé le directeur général de la santé, 
Jérôme Salomon, qui a exprimé sa « 
fierté » et sa « reconnaissance » aux 
médecins, infirmiers, aides-soignants 
ou manipulateurs radio en route vers 
les Antilles. Mais les Antillais sont « en 
train de réaliser la sévérité de la vague 
et les bénéfices du vaccin », espère 

M. Salomon, alors que le nombre de 
contaminations semble se stabiliser.
•A la Martinique, « on aura encore 
besoin de nouveaux renforts »
Le directeur de l’agence régionale de 
santé (ARS) de Martinique, Jérôme 
Viguier, interrogé par l’Agence France-
Presse (AFP) samedi, confirme qu’« 
on s’installe en plateau », mais que « 
ça veut dire qu’on va avoir de façon 
continue un flux massif de personnes 
dans les structures hospitalières, et qui 
vont saturer la médecine de ville ».
Il s’inquiète en particulier de la 
contamination des enfants :
« La circulation du virus est tellement 

importante qu’on constate 10 enfants 
hospitalisés en service de pédiatrie, 
dont un en soins intensifs. C’est quelque 
chose que l’on n’avait pas du tout vu 
pendant les vagues précédentes. »
« La situation est extrêmement tendue. 
Elle tient le coup, entre guillemets, 
grâce à l’ensemble des renforts, qui 
sont venus épauler les équipes de soins 
martiniquaises, affirme le directeur de 
l’ARS, qui prévient que dans ce territoire 
d’environ 370 000 habitants, « on aura 
encore besoin de nouveaux renforts 
», et que l’épidémie touche aussi très 
fortement la Guadeloupe voisine, ainsi 
que la Guyane.



Jair Bolsonaro demande la destitution du juge de la Cour 
suprême qui a ouvert une enquête contre lui

Peut-on encore espérer atteindre l’immunité collective 
avec le variant Delta ?

Le président brésilien est 
visé par une procédure 
pour diffusion de fausses 

informations sur le système 
de vote électronique, selon le 
monde fr.
Le président brésilien, Jair 
Bolsonaro, a demandé vendredi 
21 août au Sénat d’ouvrir une 
procédure de destitution contre 
Alexandre de Moraes, un des 
onze juges de la Cour suprême, 
qui avait ordonné une enquête 
contre lui pour ses déclarations 
mettant en doute le système de 
vote.
C’est la première fois depuis son 
entrée en fonctions, en janvier 
2019, que le président d’extrême 

droite, Jair Bolsonaro, sollicite la 
destitution d’un juge de la Cour 
suprême.
Le 4 août, Alexandre de Moraes 
avait ordonné l’ouverture 
d’une enquête contre le chef de 
l’Etat pour diffusion de fausses 
informations, après ses attaques 
constantes et sans preuve contre 
le système électoral. Il a pris cette 
décision à la suite d’une requête 
du Tribunal supérieur électoral 
(TSE), qui avait annoncé ouvrir 
une enquête contre le chef de 
l’Etat pour « abus de pouvoir 
politique et économique (…) 
dans ses attaques contre le 
système de vote électronique et la 
légitimité des élections de 2022 

». En cause, un Facebook Live 
de plus de deux heures au cours 
duquel M. Bolsonaro assure 
qu’il existe des fraudes dans le 
système d’urnes électroniquesen 
vigueur depuis 1996 au Brésil, 
sans apporter la moindre preuve.
Dans sa requête contre le juge, 
M. Bolsonaro estime que M. de 
Moraes fait preuve de partialité 

au cours de l’enquête ouverte en 
2019 par la Cour suprême sur des 
fausses nouvelles et des menaces 
envers plusieurs de ses juges, et 
l’accuse d’être « en même temps 
enquêteur, accusateur et juge 
», et un « censeur de la liberté 
d’expression ». Le président 
du Sénat, Rodrigo Pacheco, a 
confirmé qu’il allait « analyser 
» cette requête, mais qu’un tel 
mécanisme « ne[devait] pas être 
banalisé ni mal utilisé ».
En mauvaise posture pour une 
réélection
La Cour suprême a réagi dans 
un court communiqué assurant 
sa « totale confiance dans 
l’indépendance et l’impartialité » 

de M. de Moraes et affirmant que 
« l’Etat démocratique de droit ne 
tolère pas qu’un juge soit mis en 
accusation pour ses décisions ».
Jair Bolsonaro, qui devrait 
briguer une réélection, ne 
préconise pas un retour au 
vote par bulletins papier, mais 
l’impression de reçus après 
chaque vote électronique, afin 
de permettre un recomptage des 
voix en cas de contestation. Une 
mesure rejetée par le TSE, qui 
assure que le système actuel n’a 
jamais été émaillé d’irrégularités 
et que l’impression de reçus 
en papier pourrait au contraire 
exposer l’élection « aux risques 
de manipulations du passé ».

L’idée selon laquelle 
l’épidémie de 
Covid-19 serait 

totalement sous contrôle à 
partir d’un certain niveau de 
couverture vaccinale est remise 
en cause par de nombreux 
spécialistes, qui gardent 
l’ambition de réduire les formes 
graves, selon le monde fr.
Faut-il tirer un trait sur 
l’immunité collective, cet 
horizon présenté depuis 
plusieurs mois par les 
épidémiologistes comme un 
objectif qui nous rapprocherait 
de la fin de l’épidémie ?
Alors que la plupart des pays 
se sont lancés depuis le début 
de l’année dans une course à 

la vaccination pour espérer 
atteindre une protection de 
leur population permettant 
de relâcher les mesures de 
restriction des libertés ou les 
gestes barrières, une phrase 
venue d’outre-Manche a semé 
la confusion. « Avec ce variant 
[Delta], nous sommes dans 
une situation où l’immunité 
collective n’est pas possible 
à atteindre, car il infecte 
toujours les individus vaccinés 
», a expliqué, le 10 août, aux 
parlementaires britanniques 
Andrew Pollard, directeur 
de l’Oxford Vaccine Group, 
qui a développé le vaccin 
d’AstraZeneca avec le groupe 
pharmaceutique anglo-suédois.

Un variant plus transmissible, 
des vaccins qui ne bloquent 
pas entièrement les infections 
et la transmission du virus… 
La conjoncture estivale a 
aussi fait dire, dans le Journal 
du dimanche du 15 août, à 
Alain Fischer, président du 
Conseil d’orientation de la 
stratégie vaccinale française 
(COSV), que « la vision que 
l’on peut avoir de l’immunité 
de groupe aujourd’hui n’est 
malheureusement pas celle 
d’il y a dix-huit ou même six 
mois ». Il précise au Monde 
: « On s’attache un peu trop 
à l’immunité collective », 
reconnaissant que « c’est peut-
être un peu notre faute parce 

que ça a beaucoup été mis en 
avant par les épidémiologistes 
et les immunologistes ».
Pour autant, cette notion 
centrale reste d’actualité pour 
peu que l’on s’accorde sur 
sa définition. Plus important, 

les interrogations sur la 
possibilité d’atteindre ou non 
cette immunité collective 
ne remettent pas en cause la 
nécessité de vacciner la plus 
large proportion possible de la 
population.
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L’ouragan Grace, remonté en catégorie 3, a touché 
la côté est du Mexique

Des vents atteignant 205 
km/h ont été enregistrés 
sur la côte nord de l’Etat 

de Veracruz, samedi matin. 
La région est en alerte pour 
inondations et glissements de 
terrain ; selon le monde fr.
L’ouragan Grace, devenu dans 
la nuit « un ouragan majeur » 
de catégorie 3, a touché terre 
samedi matin sur la côte est du 
Mexique avec des vents allant 
jusqu’à 205 km/h, a annoncé le 
Centre américain de surveillance 
des ouragans (NHC).
L’ouragan a touché la côte 
nord de l’Etat de Veracruz, à 
proximité de la municipalité de 
Tecolutla, à 6 heures GMT (8 
heures à Paris), et la région est 
en alerte pour les inondations et 
les glissements de terrain.
Le NHC, qui a relevé dans la 
nuit la classification de Grace, 
a rappelé qu’un ouragan de 
catégorie 3 peut endommager 

les maisons et les bâtiments 
côtiers, abattre des arbres et 
des panneaux et provoquer 
des inondations dans les zones 
côtières, a précisé sur les 
réseaux sociaux la Commission 
mexicaine de l’eau.
Selon les prévisions, en 
touchant terre, l’ouragan devrait 
commencer à perdre de sa force, 
en particulier lorsqu’il heurtera 
des chaînes de montagnes. 
Cependant, l’Etat de Veracruz 
compte de nombreuses et 

puissantes rivières, ce qui 
présente de nombreux risques 
d’inondations.
Routes fermées, planches de 
protection et pêcheurs à quai
Dans le port de Veracruz, 
les commerces ont disposé 
planches et protections sur les 
fenêtres et les portes, tandis que 
les pêcheurs ont mis à l’abri 300 
bateaux. « Nous allons passer 
de nombreux jours sans pêcher, 
presque une semaine, nous 
sommes touchés, comme 35 000 

pêcheurs, car nous ne pouvons 
pas sortir », a déclaré à l’Agence 
France-Presse (AFP) Isabel 
Pastrana Vázquez, présidente de 
la Fédération des coopératives 
de pêche de Veracruz.
Les habitants ont sécurisé 
leurs maisons après avoir fait 
des réserves de conserves et 
d’eau. Les autorités ont mis en 
place 200 abris et sont prêtes 
à en activer 2 000 autres si 
nécessaire. En fin d’après-midi, 
la plupart des routes de Veracruz 
avaient été fermées.
Des touristes évacués du 
Quintana Roo
Grace avait touché terre, 
jeudi matin, près de la station 
balnéaire de Tulum, sur la côte 
caribéenne du Mexique, en tant 
qu’ouragan de catégorie 1. Les 
avions avaient été cloués au 
sol et les touristes contraints 
de passer la nuit dans des abris 
spécifiques.

L’ouragan a traversé la 
péninsule du Yucatan sans faire 
de morts, a rapporté Carlos 
Joaquin, le gouverneur de l’Etat 
de Quintana Roo. Il a précisé 
que l’eau et l’électricité avaient 
été rétablies dans l’Etat.
Placé en alerte rouge, le 
Quintana Roo avait mis plus 
de 6 000 touristes et habitants 
à l’abri, selon les autorités de 
cette zone peu peuplée. Dans la 
ville de Tulum, où des employés 
nettoyaient branches d’arbres 
tombées à terre et autres débris, 
aucun dégât matériel majeur 
n’était à déplorer.
L’ouragan Grace avait été 
rétrogradé en tempête tropicale 
sur la terre ferme mais avait 
repris de la vigueur en revenant 
vers la mer. Le Salvador voisin 
a annoncé une alerte préventive 
en raison des pluies liées à 
l’ouragan qui pourraient le 
frapper.
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La sélection algérienne 
entamera le tournoi 
de goal-ball des Jeux 

Paralympiques de Tokyo, 
devant le Japon, pays hôte, le 
25 août, pour le compte de la 
1re journée du groupe A, dans 
un match qui s’annonce «décisif 
et déterminant» pour la suite 
de la compétition, a indiqué 
l’entraîneur national.
«Le groupe A qu’on compose 
avec le podium des derniers 
Jeux (Lituanie, USA, Brésil), en 
plus du Japon est très difficile 
pour nous. Une bonne entame 
du tournoi face aux Japonais me 
paraît plus que nécessaire pour 
prétendre aller plus loin que le 
1er tour», a indiqué Saad Boutiba 
à l’APS, avant le déplacement 
de la délégation algérienne pour 
Tokyo.
Lors de la dernière édition des 
Paralympiques à Rio en 2016, 
l’équipe nationale avait terminé 
10e et bon dernier, après avoir 
perdu ses quatre matchs, alors 
que le Japon n’était pas qualifié 
et que les trois premières places 
étaient revenues respectivement 
à la Lituanie (or), aux Etats-Unis 
(argent) et au Brésil (bronze).
«Notre objectif est au moins de 
faire mieux qu’au Brésil et cela 
passera, en premier lieu, par un 
bon résultat face au pays hôte», 
a insisté Boutiba qui va compter 

sur une équipe composée de six 
joueurs, mais essentiellement sur 
l’ossature constituée certainement 
du capitaine Samir Belhouchet, 
du bloqueur Abdelhalim Larbi 
et d’Imad-Eddine Godmane ou 
Bentria Firas.
L’absence de l’ancien capitaine et 
baroudeur de l’équipe, Mohamed 
Mokrane, se fera sans aucun 
doute ressentir, lui qui était à 
chaque fois derrière les bonnes 

performances du goal-ball 
algérien, selon les observateurs.
«On regrette vraiment l’absence 
du joueur qui, il faut le souligner, 
est très en retard dans la 
préparation par rapport à ses 
coéquipiers. Sur tous les stages 
que le groupe a effectués, il n’a 
participé qu’à un seul, pour la 
simple raison qu’il a mis six 
mois pour effectuer son contrôle 
médical d’usage, quand les 

autres joueurs l’avaient passé en 
janvier et février», a expliqué 
l’entraîneur.
En prévision du rendez-vous 
nippon, l’équipe nationale de 
goal-ball a effectué sept stages, 
après un arrêt d’une année et 
demie, en raison du Covid-19. Ces 
stages ont été ponctués, en juin, 
par un mini-tournoi en Turquie 
où elle a joué cinq matchs contre 
l’Allemagne, l’Ukraine (équipes 

A et B) et la Turquie (A et B).
En dépit de la programmation 
de ces stages et matchs amicaux, 
Boutiba a qualifié le niveau 
du programme de préparation 
concocté à son équipe de 
«faible et pas du tout adéquat» 
en prévision du rendez-vous de 
Tokyo.
«Il nous manquait des tournois 
pour parfaire notre préparation. 
Les matchs-test contre des 
sélections étrangères sont très 
importants et nous permettent 
à chaque fois de régler les 
automatismes et corriger les 
lacunes. Ils nous donnaient une 
idée claire sur chaque joueur 
et l’équipe type sur laquelle 
on pouvait compter le jour J. 
Aujourd’hui, on enregistre un 
manque flagrant dans ce chapitre 
de la préparation qui va nous 
porter préjudice», a regretté le 
technicien,  reconnaissant que la 
pandémie de Covid-19 est pour 
beaucoup dans ce manquement, 
puisque l’équipe avait dans 
son programme deux tournois 
auxquels elle n’a pu prendre part.
Il est à signaler que l’équipe 
algérienne messieurs de goal-
ball participe à ses seconds 
Paralympiques de suite, après 
avoir remporté le tournoi de 
qualification qui s’est joué en 
Egypte en février 2019.

À une semaine du prochain 
stage de préparation de 
l’EN A’, la Fédération 

Algérienne de Football a relevée 
ce vendredi après-midi, les 
dates et lieux des prochaines 
rencontres amicales des joueurs 
de Madjid Bougherra. 
L’heure de la rentrée a sonnée 
pour l’équipe nationale des 
joueurs locaux. Après un premier 
rassemblement en juin sous les 
ordres de Madjid Bougherra, 
l’équipe nationale effectuera 
son second stage de préparation 
à la prochaine Coupe Arabe 
(30 nov. - 18 déc) en dehors 
du territoire algérien. Un stage 
qui se déroulera ainsi au Qatar, 
pays hôte de la compétition qui 
regroupera 22 équipes issues du 
monde arabe (CAF et AFC) ainsi 
que le Soudan du Sud invité par 
le pays organisateur.
À Doha, les Verts affronteront 
dans un premier temps la Syrie, 
le 26 août prochain, avant 
d’affronter le Burundi le 29 du 
même mois. Rappelons que 
le Burundi était l’adversaire 
initialement prévu pour affronter 
les coéquipiers de Mohamed 
Amine Amoura avant de s’être 
désisté au profit du Libéria. Une 

rencontre que les Verts avaient 
largement dominée et remportée 
sur un large score de cinq buts à 
un.
Au cours de ce stage, le 
sélectionneur Madjid Bougherra 
devra composer avec les absents 
de plusieurs joueurs importants de 
sa première liste partis rejoindre 
l’Europa. Ainsi, on dénombre les 
absences de Houssem Ghacha 
parti rejoindre la Turquie, Adam 
Zorgane et Abdelkahar Kadri 
partis rejoindre la Belgique, 
ainsi que le départ prochain de 
Mohamed Amine Amoura vers 
la Suisse qui boucle les derniers 
détails de son transfert.
Par ailleurs, ce stage de 
préparation sera organisée avant 
la fin de saison en Ligue 1 
prévue pour la fin août et dont 
le champion n’est toujours pas 
désignée entre le CR Belouizdad 
et l’ES Sétif. Rappelons enfin que 
dans le cadre de la Coupe Arabe 
des Nations 2021, l’Algérie a 
été reversée dans le groupe D en 
compagnie du Liban, de l’Egypte 
et du Soudan tandis que la Syrie 
fut reversée dans le groupe B en 
compagnie de la Tunisie, de la 
Mauritanie et des Émirats Arabes 
Unis.

en a’ :
Les Verts affronteront la Syrie et le Burundi au Qatar

JO-2020 :
« Le 1er match face au Japon sera déterminant »
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Le Real Madrid prépare son sprint final pour Kylian Mbappé

Buteur vendredi soir à 
Brest, Kylian Mbappé 
a ouvert son compteur 

buts pour la saison 2021/22 
avec le PSG. Mais l’avenir du 
Français est toujours au coeur de 
l’actualité et en Espagne, le Real 
Madrid a un nouveau plan pour 
le recruter dans les dernières 
heures du mercato.
Trois matches de Ligue 1, trois 
fois décisif. La Ligue 1 a repris 
depuis deux semaines et Kylian 
Mbappé est déjà précieux dans 
les rangs parisiens. Après avoir 
été passeur décisif à Troyes 
(2-1) et lors de la réception de 
Strasbourg (4-2), le numéro 7 
du Paris Saint-Germain a enfin 
trouvé le chemin des filets 
vendredi soir contre le Stade 
Brestois 29 (succès 4-2). Ceux 
qui s’inquiétaient de ne pas 
le voir marquer peuvent donc 
souffler. Mais il y a un sujet qui 
fait bien plus parler concernant 
le natif de Bondy : son avenir.
En fin de contrat en juin 
prochain, le champion du Monde 

2018 n’a pas prolongé son bail 
dans la capitale parisienne, et 
un départ libre se rapproche s’il 
n’en signe pas un nouveau dans 
les prochains mois. À moins 
qu’un départ du Paris SG ne se 
fasse avant la fin du mercato 
estival, programmée le soir du 
31 août. Car de l’autre côté des 
Pyrénées, le Real Madrid n’a pas 
dit son dernier mot, loin de là. La 
presse espagnole affirme depuis 
plusieurs semaines que les 
Merengues ont fait du Français 
leur priorité, et personne au sein 
de la Casa Blanca ne compte 
passer à côté de l’opportunité.

Une offensive dans les 
dernières 48h du mercato

Dans son édition du jour, AS en 
rajoute une couche ce samedi 
matin concernant l’avenir du 
joueur de 22 ans avec un gros titre 
en Une : «Le plan Mbappé». La 
publication espagnole explique 
que le président Florentino Pérez 
et ses équipes gardent un œil sur 
Kylian Mbappé et le PSG pour 
des négociations, même si Le 

Parisien expliquait récemment 
qu’il n’y en avait pas pour le 
moment. Et justement, c’est là 
où le Real Madrid a tout prévu. 
Toujours selon AS, le Real 
Madrid ne veut pas perturber le 
joueur et son équipe sur le plan 
sportif, et attend donc le match 
contre Reims le 29 août pour 
passer la vitesse supérieure.
Car après cette rencontre aura 
lieu la trêve internationale et 
c’est là que les Merengues vont 
tout donner. Dès le 30 août, soit 
dans les dernières 48 heures du 
marché des transferts, le Real 
Madrid va tenter de faire craquer 
le PSG avec une offre comprise 
entre 130 et 170 millions 
d’euros. Car avec le refus de 
prolonger du Bondynois, le PSG 
pourrait ne récupérer aucune 
liquidité dans quelques mois, et 
la formation espagnole compte 
bien jouer sur ça pour négocier. 
Le feuilleton Mbappé est donc 
loin d’être terminé, et le Real 
Madrid semble jouer la montre.

A la veille du premier match 
de la Juventus Turin en 
Serie A, Massimiliano 

Allegri est revenu sur les rumeurs 
de départ de Cristiano Ronaldo.
Massimiliano Allegri et la Juventus 
Turin, acte 2. L’entraîneur italien se 
prépare pour vivre ses deuxièmes 
débuts officiels sur le banc de la 
Juventus. Il le fera lors du match 
qui verra les Bianconeri jouer sur 
la pelouse de l’Udinese, lors de la 
première journée du championnat 
2021/2022 de Serie A dimanche.
L’entraîneur, qui a retrouvé un 
banc cet été en Serie A après un 
congé sabbatique de deux ans, 
s’est présenté face à la presse, 
à la veille de la rencontre, et a 
balayé l’actualité turinoise avec ce 
premier match de la saison.
«Le premier du championnat est 
toujours difficile : on retrouve 
une équipe solide physiquement, 
l’année dernière ils ont concédé 
peu d’occasions, c’est ennuyeux 
à affronter. Il nous faudra une 
performance solide et technique.»
Pour y parvenir, Allegri pourra 
compter sur la présence de 
Cristiano Ronaldo. Absent lors 
du match amical contre les U23 
du club turinois, le Portugais sera 
bien disponible dimanche et pour 
le reste de la saison.
«Ronaldo n’a pas disputé de match 
amical contre les moins de 23 ans 
pour récupérer. Il sera disponible. 
Il va falloir travailler en équipe 
pour valoriser ses qualités. Les 
rumeurs ? Il s’est toujours bien 
entraîné et rendu disponible, sa 
volonté n’a jamais été de partir de 
la Juventus. Il m’a dit que cette 

année, il resterait à la Juventus. « 
«Locatelli est encore trop juste»
Deux ans après son départ, 
Massimiliano Allegri tentera de 
faire enfin fonctionner le duo 
CR7 - Dybala, qui tâtonne depuis 
l’arrivée du Portugais. L’entraîneur 
italien espère donc que le joyau 
argentin qu’est Dybala retrouvera 
le niveau qui était le sien sous ses 
ordres.
«Les qualités techniques de Dybala 
ne peuvent pas être discutées. 
Cette année, il est arrivé comme 
s’il s’agissait de sa première 
année, avec l’envie de conquérir 
la Juventus. Ses dernières années 
n’ont pas été à la hauteur de son 
potentiel. Il est arrivé avec une 
mentalité différente et il le montre 
jour après jour. S’il joue, il sera 
capitaine. « 
Si Cristiano Ronaldo et Dybala 
devraient être titulaires contre 
l’Udinese, Manuel Locatelli, 
fraichement recruté par la Vieille 
Dame, devra patienter avant de 
faire son apparition dans le groupe, 
n’étant pas encore à 100% selon 
son nouvel entraîneur.
«Je suis heureux que Manuel soit 
ici, c’est un joueur important. Il a 
peu travaillé, il n’est pas dans les 
meilleures conditions. Il a besoin 
de quelques jours. Il sera prêt à son 
retour de la trêve internationale.»
«Habituellement, le favori est celui 
qui remporte le Scudetto, mais 
nous savons que nous sommes 
parmi les 6-7 équipes qui peuvent 
le gagner. Nous pensons d’abord 
à gagner le premier match ce qui 
facilite ensuite le travail. Nous 
avons besoin d’un bon équilibre».

Massimiliano allegri : 
« Cristiano Ronaldo n’a jamais voulu quitter la Juventus »
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En Bref...Pourquoi Jeff Bezos et Bill Gates veulent-ils 
exploiter des gisements de métaux au Groenland ?

Facebook : 
Les appels audio et vidéo sur Messenger peuvent 

désormais être chiffrés de bout en bout

Vous l’avez peut-être remarqué 

si vous êtes allé faire un tour 

sur Twitter depuis mercredi. Le 

réseau social a déployé sur son 

interface une nouvelle police de 

caractères, qui lui est propre et 

baptisée « Chirp ». L’annonce 

a été faite… dans un tweet. « 

Avons-nous changé notre police 

d’écriture ? Oui, on vous le 

confirme, on l’a fait », est-il écrit 

sur le compte de Twitter.

Certains internautes se sont 

toutefois plaints du manque de 

lisibilité de la nouvelle écriture.

Moins de bleu

D’autres changements 

sont également en cours de 

déploiement. « Aujourd’hui, 

nous avons publié quelques 

modifications concernant 

l’apparence de Twitter sur le 

Web et sur votre téléphone. Bien 

que cela puisse sembler étrange 

au début, ces mises à jour 

nous rendent plus accessibles, 

uniques», a indiqué le petit 

oiseau bleu.

Comme l’a repéré Numerama, 

un easter egg a été inclus. 

Il est possible d’intégrer 

dans ses tweets un logo de 

Twitter. Il faut pour cela taper 

[CHIRPBIRDICON] et un petit 

oiseau apparaît. Par ailleurs, le 

bleu historique est moins présent. 

Le bouton pour s’abonner à un 

compte a été modifié et inversé 

par rapport à l’ancienne version. 

A la place du bleu plein, une 

personne déjà suivie a désormais 

un logo blanc avec une police de 

caractères noire.

Les milliardaires 
Jeff Bezos, Bill 
Gates et Michael 

Bloomberg financent un 
projet d’exploration minière 
au Groenland à la recherche 
de nickel, cuivre, cobalt 
et platine. Des métaux qui 
entrent dans la composition 
des batteries des véhicules 
électriques.
Abaisser les émissions 
de CO2 pour acquérir la 
neutralité carbone en 2050 
représente l’un des défis 
majeurs de notre siècle. Pour 
cela, l’une des grandes idées 
est de remplacer les voitures 
à combustion fossile (essence 
et diesel) par des véhicules 
électriques. Cette vision 
reste difficile à atteindre 
et nécessite du temps. Le 
principal problème réside 

dans l’exploitation minière 
des matériaux nécessaires 
pour confectionner des 
batteries.
C’est pour résoudre ce 
problème de taille que 
l’entreprise KoBold Metals 
recherche des gisements au 
Groenland. En effet, une 
zone située à l’ouest du pays 
présente des similitudes 
notables avec la région 
russe du Norilsk, connu 
pour produire du nickel 
et du palladium en grande 
quantité. KoBold Metals est 
soutenue par les milliardaires 
Jeff Bezos, Bill Gates ou 
encore Michael Bloomberg 
via le fonds d’investissement 
pour le climat Breakthrough 
Energy Ventures.
L’IA pour détecter les sites 

de forage

La société basée en Californie 
a conclu un accord avec 
Bluejay Mining pour exploiter 
la zone où elle espère trouver 
des métaux comme le nickel, 
le cuivre, le cobalt ou encore 
le platine. Pour cela, KoBold 
Metals souhaite utiliser une 
nouvelle technique basée sur 
l›intelligence artificielle et 
l›apprentissage profond pour 
trouver les meilleurs endroits 
de forage. Pour se faire, l›IA 
examine des cartes vieilles 
de 80 ans et les associe à 
des données satellites pour 
dénicher des sites potentiels.
La technologie Machine 
Prospector de KoBold 
établit des prédictions sur 
les endroits où le minerai 
est concentré, puis recueille 
des données supplémentaires 
qui permettent de réduire 

l’incertitude. L’objectif 
est d’éliminer rapidement 
les endroits où les chances 
de succès sont faibles, de 
sorte que lorsqu›ils forent, 
ils ont beaucoup plus de 
chances de trouver la terre. 
Ce qu’ils recherchent, ce 
sont des « anomalies de 
composition », c’est-à-dire 
de gros morceaux de roche 
exploitables. Ces anomalies 
permettent de rendre 
l’extraction et le traitement 
du minerai beaucoup plus 
économique. La demande 
dans ces matériaux risque de 
devenir bien plus importante, 
leur identification et leur 
exploitation nécessitent de 
répondre à des besoins de 
durabilité.

Facebook a annoncé 
vendredi l’arrivée 
d’un nouvel outil sur 

son application Messenger, 
rapporte Phonandroid. « 
Nous déployons l’option qui 
permet de rendre les appels 
vocaux et vidéo chiffrés de 

bout en bout sur Messenger 
», a écrit le réseau social sur 
son blog. Il était déjà possible 
de chiffrer de bout en bout 
toutes les conversations sur 
Messenger depuis 2016.
Facebook a donc 
décidé d’étendre cette 
fonctionnalité, et 
notamment après avoir 
constaté une explosion 
des communications sur 
l’application de messagerie. 
« Au cours de la dernière 
année, nous avons constaté 
une augmentation de 
l’utilisation des appels 
audio et vidéo avec plus de 

150 millions d’appels vidéo 
par jour sur Messenger», 
souligne l’entreprise.
Le chiffrement « fonctionne 
comme un verrou et une clé»
Afin de profiter de ce 
chiffrement, il suffit 
d’activer l’option au sein de 
l’interface. Néanmoins, il est 
impératif que l’interlocuteur 
fasse de même et active 
cette fonctionnalité sur son 
application. L’appel sera 
ensuite chiffré, ce qui « 
signifie que personne, pas 
même Facebook, ne peut 
voir ou écouter ce qui est 
envoyé ou dit », affirme le 

groupe californien.
Le chiffrement de bout en 
bout « devient la norme de 
l’industrie et fonctionne 
comme un verrou et une clé, 
où seuls vous et les personnes 
du chat ou de l’appel avez 
accès à la conversation », 
ajoute Facebook sur son blog. 
Le réseau social souhaite 
tester le chiffrement dans 
un premier temps auprès 
des personnes qui ont déjà 
un fil de discussion existant. 
L’option devrait ensuite 
être proposée à tous les 
utilisateurs de l’application.
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Jusqu’à présent limité 
à l’Afrique de l’Est, 
le virus de Marburg 

vient de faire son apparition 
en Guinée. Une équipe de 
l’OMS a été dépêchée sur 
place pour aider les autorités 
à endiguer immédiatement 
l’épidémie de cette maladie 
apparentée à Ebola et 
particulièrement virulente.
À peine deux mois après avoir 
déclaré la fin de l’épidémie 
d’Ebola, qui avait touché seize 
personnes dont onze étaient 
décédées en début d’année, 
la Guinée est maintenant 
confrontée à un autre virus 
de la même famille, le virus 
de Marburg. Des analyses sur 
des échantillons prélevés chez 
le patient, aujourd’hui décédé, 
se sont révélées positives au 
virus, indique l’Organisation 
mondiale de la Santé (OMS) 
dans un communiqué. 
L’organisation appelle à « 
enrayer dès maintenant » 
l’épidémie « afin d’éviter 
que la propagation du virus 

de Marburg n’atteigne un 
rythme fulgurant ». Le virus 
de Marburg est en effet très 
contagieux ; il se transmet, 
comme Ebola, au contact 
de fluides corporels ou des 
surfaces et matériaux souillés.
À la recherche de la 
source de contamination
Si l›OMS juge « élevée » la 
menace au niveau national et 
régional, cette dernière reste 
encore « faible » au niveau 
international. Le cas a été 

détecté dans la préfecture de 
Guéckédou, au sud du pays, 
dans un village situé dans 
une région forestière proche 
des frontières avec la Sierra 
Leone et le Liberia. Ce qui fait 
craindre que l›épidémie ne se 
propage au-delà des frontières. 
L›OMS a dépêché une équipe 
de dix experts pour fournir un 
appui aux autorités locales.
Trois membres de la famille du 
patient décédé et un membre 
du personnel médical ont été 

identifiés comme contacts à 
haut risque et leur santé est 
surveillée, tandis que des 
enquêtes sont en cours pour 
trouver d›éventuels autres cas 
contacts et remonter la source 
de l›infection, rapporte l›AFP. 
On peut supposer que cette 
source provient d›un contact 
avec une chauve-souris 
infectée qui est le principal 
réservoir de la maladie.

Virus de Marburg : 590 
cas détectés dans le monde 

jusqu’à présent
Des cas sporadiques de fièvre 
hémorragique de Marburg 
sont régulièrement enregistrés 
en Afrique de l›Ouest, les trois 
derniers remontant à 2017 en 
Ouganda. Les deux principales 
épidémies ont frappé la 
République démocratique du 
Congo entre 1998 et 2000 
et l›Angola en 2005, avec 
respectivement 154 et 374 cas.
Contrairement à Ebola, il 
n›existe aucun vaccin ni 
traitement approuvé pour 
le virus de Marburg, mais 

plusieurs traitements à base 
de produits sanguins, de 
thérapies immunitaires et 
des médicaments sont en 
cours de développement, 
indique l›OMS.

Au début de l›année, la Guinée 
était parvenue à endiguer 
efficacement l›épidémie 
d›Ebola. 24.000 doses vaccins 
avaient notamment été 
envoyées dans le pays pour 
soutenir la vaccination de 
11.000 personnes à haut risque, 
dont plus de 2.800 travailleurs 
en première ligne. Néanmoins, 
l›efficacité de ce vaccin est 
très variable selon les souches 
et des cas ressurgissent 
régulièrement. Jusqu›ici 
relativement épargnée par le 
coronavirus, la Guinée connaît 
également une troisième 
vague de Covid-19 fulgurante 
avec une multiplication 
par 20 du nombre de cas 
depuis le 20 juillet 2021.

Un cas de virus de Marburg détecté pour la première fois en 
Afrique de l’Ouest

Voilà que la cigarette 
électronique revient 
sur le devant de la 

scène par la voix de l’OMS qui 
s’inquiète de son expansion et 
de sa banalisation, notamment 
auprès des jeunes. L’OMS 
pointe l’industrie du tabac et 
ses tactiques pour conquérir 
de nouvelles cibles et demande 
une réglementation plus 
ferme pour la e-cigarette.
La cigarette électronique et 
d’autres produits semblables 
sont dangereux pour la santé et 
doivent être réglementés pour 
tuer dans l’œuf les tactiques 
de l’industrie du tabac pour 
recruter des clients, a mis en 
garde l’Organisation mondiale 
de la Santé. « La nicotine est 
très addictive et les inhalateurs 
électroniques de nicotine sont 
dangereux et doivent être 
mieux règlementés », a résumé 

Tedros Adhanom Ghebreyesus, 
le patron de l’agence 
onusienne, qui a publié mardi 
un nouveau rapport sur la 
lutte contre le tabagisme, 
réalisé conjointement avec 
Bloomberg Philanthropies.
Le rapport note que les 
fabricants de ces produits, 
dont la palette ne cesse de 
s›agrandir, ont souvent les 
enfants et les adolescents pour 
cible principale à coup de 
milliers d›arômes alléchants -- 
le rapport en a répertorié 16.000 
différents -- et de déclarations 
rassurantes. Le milliardaire 
Michael Bloomberg, ancien 
maire de New-York qui combat 
de longue date le tabagisme, 
a dénoncé les tactiques des 
cigarettiers. « Alors que les 
ventes de cigarettes reculent, 
les entreprises du tabac ont 
agressivement promu de 

nouveaux produits comme les 
cigarettes électroniques ou 
les produits à base de tabac 
chauffé et ont démarché les 
gouvernements pour qu›ils 
limitent leur règlementation, 
a-t-il accusé. Leur but est simple 
: rendre une nouvelle génération 
accro à la nicotine et nous ne 
pouvons pas les laisser faire ».
Les enfants et adolescents, 
des cibles vulnérables
Par conséquent, le patron de 
l›OMS estime que là où ces 
produits ne sont pas bannis, « 
les gouvernements devraient 
adopter des mesures adéquates 
pour protéger leur population 
du danger de ces inhalateurs 
électroniques de nicotine, et 
empêcher que les enfants, les 
adolescents et d›autres groupes 
vulnérables ne les utilisent ».
L›utilisation de ces cigarettes 
électronique par les moins de 20 

ans inquiète particulièrement 
l›agence onusienne, en 
raison notamment des effets 
néfastes de la nicotine sur le 
développement du cerveau 
sur cette tranche d›âge et 
du danger que peuvent 
présenter certains ingrédients.

L›agence estime aussi que 
les enfants qui utilisent ces 
dispositifs ont plus de chance 
de fumer 

plus tard. Mais réglementer 
ce domaine n›est pas simple 
parce que « ces produits 
sont très divers et évoluent 
rapidement», souligne pour sa 
part, le docteur Rüdiger Krech, 
directeur pour la promotion de 
la santé à l›OMS, ajoutant : « 
C›est l›une des manières dont 
les fabricants subvertissent et 
minent les mesures de contrôle 
».

cIGareTTe ÉlecTrOnIQue :

inquiétudes de l’OMS qui demande une réglementation 
plus sévère
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-Alerter les secours en com-
posant le 14 ou le 1021 ;

-Essayer de localiser le feu ;

-Essayer d’éteindre le feu 
avec de la terre, du sable ou 
de l’eau sans se mettre en 
danger.

-Habitation à proximité 
d’une zone boisée :

-Arroser les abords de la 
maison et les façades pour la 
protéger ;

-Fermer les volets, trappe 
de tirage de la cheminée, fe-
nêtres, bouches d’aération et 
de ventilation ;

-Placer des linges mouillés 

en bas des portes ;

-Mettre un linge humide sur 
le nez pour se protéger des 
fumées ;

-Laisser le portail ouvert 
pour faciliter l’accès aux 
secours ;

-Evacuer les lieux en fonc-
tion des consignes données 
par les sapeurs-pompiers.

*En voiture :

-Rechercher un espace dé-
gagé pour garer la voiture, si 
cela est possible ;

Si le feu traverse la route, 
s’arrêter et rester dans le 
véhicule. Fermer les fenêtres 
et allumer les feux pour être 
visible des secours. 

*A pied :

-S’éloigner du feu ;

-Se protéger derrière un ro-
cher ou un mur ;Si possible 
placer.

-Un linge humide sur le vi-
sage.

-Préparez du linge mouillé et 
disposez-le en bas de chaque 
sortie.

-Laissez quand même le 
portail ouvert de manière à 
ce que les secours puissent 
pénétrer plus facilement dans 
la maison.

-Vous pouvez vous réfugier 
dans la salle de bain : endroit 
le plus sûr si votre maison 
commence à brûler.

Préparer ses ongles, po-
ser le vernis, appliquer 
le top coat… Vous 

pensez maîtriser la manucure 
sur le bout des doigts ? Cer-
taines erreurs sont pourtant 
encore fréquentes. Tous nos 
conseils pour des ongles par-
faits.

1/ Couper ses cuticules

Cette petite peau à la base 
de l’ongle est très fragile et 
surtout très perméable. En la 
coupant, vous risquez l’infec-
tion. Contentez-vous de l’hy-
drater avec une goutte d’huile 
nourrissante et de la repousser 
très délicatement à l’aide d’un 
bâtonnet en bois.

2/ Ne pas appliquer de 
base

On l’a toutes fait : un peu 

pressée, on zappe cette étape 
pour directement passer à 
la pose du vernis. Non seu-
lement, le vernis risque de 
moins bien tenir, mais en plus 
vous risquez de jaunir vos 
ongles.

3/ Limer ses ongles en un 
mouvement de va et vient

En limant vos ongles de 
droite à gauche, vous favo-
risez leur dédoublement. 
Limez-les toujours dans le 
même sens pour ne pas les 

abîmer.

4/ Appliquer du vernis sur 
des ongles huileux

Avant la pose du vernis, veil-
lez à avoir les mains parfai-
tement sèches et les ongles 
dénués de corps gras. En ef-
fet, sur des ongles gras votre 
manucure risquerait de tenir 
beaucoup moins longtemps. 
Réservez cette étape hydra-
tante pour un jour sans ver-
nis.

5/ Appliquer trop de 
couches de vernis

Pour obtenir une couleur 
parfaitement opaque, cer-
taines vont jusqu’à poser trois 
couches de vernis. Avec la 
base et le top coat, cela fait 
donc cinq couches ! Non seu-
lement, le temps de séchage 
est multiplié par trois, mais 
en plus vous risquez d’obtenir 
un résultat inégal et brouillon. 
Au contraire, essuyez bien le 
pinceau avant la pose et étirez 
bien la matière sur l’ongle. 
Deux couches de couleur suf-
fisent pour un résultat optimal. 
Et pour le faire durer, profitez 
de nos 3 astuces make-up de 
pro pour bien appliquer son 
vernis.

6/ Fluidifier son vernis 
avec du dissolvant

C’est l’astuce que l’on a 
toutes essayé un jour : ajou-
ter un peu de dissolvant pour 
redonner vie à son vernis trop 
sec et pâteux. Résultat : la 
texture est plus liquide certes, 
mais le rendu est moins bril-
lant et surtout bien moins 
résistant. Pour prolonger sa 
durée de vie, optez plutôt 
pour un véritable diluant pour 
vernis.

7/ Utiliser un coton-tige 
pour rattraper les bavures

Non seulement les coton-
tiges ne sont pas écologiques, 
mais en plus ils peuvent en-
dommager votre manucure en 
laissant des fibres. Préférez 
un pinceau à lèvres que vous 
plongez dans le dissolvant et 
appliquez sur les ratés.

Savez-vous que les 
douches très chaudes 
(au dessus de 35°C) 

peuvent avoir un impact sur 
la qualité de la peau et du cuir 
chevelu. Au dessus d’une cer-
taine température, l’eau fra-
gilise le film hydrolipidique 
et le sébum du cuir chevelu. 
Démunis de ces films protec-
teurs, la peau et les cheveux 
peuvent être plus secs et plus 

rêches au fil des jours. «Ima-
ginez un cuir chevelu enflam-
mé qui essaye de faire pous-
ser des petites plantes dans la 
lave, c’est presque impossible 
d’avoir des cheveux heureux 
et en bonne santé dans ces 
conditions !» explique le der-
matologue.

Mais ce n’est pas tout, Shari 
Marchbein explique qu’une 

eau trop chaude peut aussi 
avoir un impact sur l’aspect 
des cheveux. «Si l’eau est trop 
chaude, cela nous empêche 
de bien rincer le shampooing, 
l’après-shampooing ou le 
masque, ce qui peut affecter 
la qualité et la texture des che-
veux». En bref, en lavant vos 
cheveux avec une eau trop 
chaude vous risquez de vous 
retrouver avec des résidus de 

produits sur les longueurs. 
Le résultat : des cheveux 
plus plats et des racines qui 
regraissent plus rapidement !

Quelle est donc la tempéra-
ture idéale ? Le dermatologue 
explique qu’une douche très 
chaude ne doit pas excéder 5 
minutes. L’idéal : prendre des 
douches tièdes, avec une tem-
pérature entre 25°C et 30°C.

Sara Boueche

Comment bien réagir en cas de feu de forêt ?

7 erreurs que l’on fait toutes quand on se fait les ongles

Cheveux :

 voilà ce qui peut arriver si vous les lavez à l’eau trop chaude
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Le théâtre national 
Mahiéddine-Bachtarzi 
(TNA) organise un 

concours en hommage au 
comédien Said Hilmi, une 
des figures du théâtre et du 
cinéma algériens, disparu 
dernièrement à l’âge de 82 
ans, a annoncé l’établissement 
sur sa page Facebook.
Ouvert jusqu’au 22 septembre 
aux amateurs et professionnels 
du théâtre âgés de plus de 

20 ans, le concours dédié à 
la mémoire d’un des grands 
noms du théâtre algérien 
récompense les trois meilleurs 
spectacles de comédie.
Les candidats auront à monter 
un spectacle de comédie 
théâtrale d’une durée de 5 à10  
minutes à envoyer en format 
vidéo à mussabaka.tna.2021@
gmail.com
Né en 1939 à Tizi-Ouzou, 
Said Hilmi s’est intéressé 

au théâtre dès son jeune âge 
en animant des programmes 
radiophoniques en kabyle sur 
le théâtre comme «Akardeche» 
sur les ondes de la radio Chaîne 
II de la Radio algérienne.
Dans le cinéma, il a été 
distribué dans plusieurs films 
notamment «Ali au pays des 
mirages» ( 1979) de Mohamed 
Rachedi, «Douar des femmes» 
(2005) de Mohamed Chouikh.

Le court métrage 
«Toufa», une 
coproduction algéro-

sahraouie réalisée par Brahim 
Chagaf a été sélectionné au 
programme du 15e Festival 
cinémas d’Afrique de 
Lausanne qui se tient dans cette 
ville suisse jusqu’au 22 août, 
annoncent les organisateurs.
Réalisé en 2020, «Toufa» 
relate en 30 mn la vie d’une 
femme expulsée de sa terre 
d’origine, confrontée à l’exil, 
est accueillie par les femmes 
de sa  communauté qui 
jouent un rôle majeur dans 
la transmission de l’histoire 
et des valeurs de la société 
sahraouie, en attendant de 

pouvoir reprendre le chemin 
du retour.
Dans cette même sélection, les 
organisateurs ont également 
programmé le court métrage 
«Searching for Tirfas», réalisé 
en 2020 par le Sahraoui Lafdal 
Mohamed Saleh, qui revient 
en 14mn sur la vie quotidienne 
d’une jeunesse réfugiée 
qui s’occupe en cherchant 
de petits boulots souvent 
précaires comme la recherche 
des truffes de sable.
La programmation du 15e 
Festival cinémas d’Afrique 
de Lausanne, manifestation 
sans compétition, prévoit par 
ailleurs la projection du long 
métrage de fiction «A mon 

âge je me cache pour fumer», 
réalisé en 2016 par la cinéaste 
franco-algérienne Rayhana 
Obermeyer.
Créé en 2017, le Festival 

cinémas d’Afrique de 
Lausanne est une plateforme 
favorisant les rencontres entre 
professionnels du cinéma et 
la promotion de la production 

cinématographique récente en 

provenance ou concernant les 

pays du continent africain.

Après une édition 2020 

symbolique pour cause de 

pandémie de coronavirus 

et de fermeture des salles, 

l’événement revient en 2021 

avec une trentaine de films au 
programme dont «Le bain» de 

la Tunisienne Anissa Daoud, 

«Night Shift» de l’Egyptien 

Karim Shaaban, «Traverser» 

du Burkinabé Joêl Akafou, ou 

encore «Journey to Kenya» du 

Soudanais Ibrahim Ahmad.

Le 47e Festival du 
cinéma américain, 
qui se tiendra du 3 au 

12 septembre à Deauville, 
lève peu à peu le voile sur sa 
sélection. Le Public Système, 
société organisatrice de 
l’événement chaque année 
a confirmé la projection de 
cinq longs-métrages hors 
compétition dont le très 
attendu space opera Dune, 
signé Denis Villeneuve. Ainsi 
que la présence sur place de 
Johnny Depp.
Les événements, le festival de 
Deauville nous y a habitués. Et 
la projection de Dune de Denis 
Villeneuve, avec Timothée 
Chalamet, en fait largement 
partie. Cette nouvelle version 
du mythique best-seller de 
Frank Herbert, après une 
première adaptation pour le 

moins infructueuse par David 
Lynch en 1984, fait partie 
des films les plus attendus 
de l’année. Blockbuster aux 
proportions gigantesques, 
maintenu dans les tiroirs de 
Warner Bros depuis 2020 
pour cause de pandémie (on 

imagine le casse-tête de son 
amortissement), Dune sera la 
première partie d’un diptyque 
dont Villeneuve a déjà écrit 
les grandes lignes et qu’il 
espère bien tourner au plus 
vite – à condition que le public 
réponde massivement présent 

! Projeté en avant-première 
mondiale le 3 septembre à 
Venise, le film ne sortira aux 
États-Unis que le 22 octobre, 
simultanément au cinéma et 
sur la plateforme de streaming 
HBO Max.
Le deuxième événement sur 
lequel le festival a tardivement 
communiqué tient en deux 
mots : Johnny Depp. L’acteur 
américain foulera bien les 
planches de Deauville cette 
année pour le film City of 
Lies de Brad Furman, un 
thriller sorti aux États-Unis 
le 19 mars dernier et dans 
lequel il incarne l’inspecteur 
de police qui enquêta sur le 
meurtre des rappeurs The 
Notorious B.I.G. et Tupac 
Shakur dans les années 1990. 
L’acteur participera aussi à 
une rencontre publique le 5 

septembre. À noter qu’Oliver 
Stone sera là lui aussi pour 
une ren contre le 4 sep tembre, 
à l’oc ca sion de la pré sen ta-
tion de son docu men taire JFK 
L’enquête.
N’oublions pas les trois autres 
films hors-compétition qui 
seront également présentés : 
Stillwater de Tom McCarthy 
(en salle le 22 septembre), 
Flag Day de Sean Penn (29 
septembre), tous deux déjà 
montrés à Cannes, ainsi que 
The Card Counter de Paul 
Schrader, avec Oscar Isaac 
en ex-militaire reconverti 
en escroc des cartes bientôt 
rattrapé par son passé – un 
film par ailleurs sélectionné 
en compétition à la Mostra de 
Venise.

Le TNA organise un concours à la mémoire de Said Hilmi

« Dune » et Johnny Depp au Festival de Deauville

«Toufa», une coproduction algéro-sahraouie 
au Festival cinémas d’Afrique de Lausanne
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Il avait été annulé en 2020 
puis en 2021 en raison de 
la crise sanitaire. Mais 

les organisateurs du festival 
Tomorrowland ne baissent pas 
les bras. Ils annoncent ainsi 
que le Tomorrowland Winter, 
version hivernale du célèbre 
événement de musique 
électronique, fera son retour 
du 19 au 26 mars 2022 dans 
la station de l’Alpe d’Huez 
(Isère), à 1800 m d’altitude.
C’est bien là l’originalité de 
cette variante du festival belge 
: les DJ les plus réputés sont 
réunis pour jouer dans une 
ambiance de sports d’hiver 
puisque des sessions de ski et 

de snowboard sont également 
proposées. La scène la plus 
haute devrait être installée au 
sommet des pistes, à 3.300 m 
d’altitude ! La programmation 
n’est pas encore dévoilée 
mais les préréservations sont 
ouvertes.
La première édition française 
s’était déroulée à l’Alpe 
d’Huez en 2019. Elle avait 
rassemblé plus de 25.000 
festivaliers. Lancé en 2005 
près d’Anvers (Belgique), 
Tomorrowland a également 
connu des déclinaisons aux 
Etats-Unis, au Brésil ou aux 
Pays-Bas.

Le scénariste belge de 
bande dessinée Raoul 
Cauvin, père de la série 

à succès Les Tuniques bleues 
et de la série jeunesse Cédric, 
est décédé jeudi à 82 ans, trois 
mois après avoir annoncé être 
atteint d’un cancer incurable, 
a annoncé Dupuis, sa maison 
d’édition. « C’est avec une 
immense émotion que nous 
vous faisons part du décès de 
Raoul Cauvin, un des plus 
grands hommes du monde de 
la bande dessinée », a indiqué 
l’éditeur tôt vendredi dans un 
communiqué. « Nous sommes 
en pensée avec […] les millions 
de lecteurs qui ont adoré sa 
drôlerie et son comique de 
situation à travers la publication 
de ses séries », a-t-il ajouté.
Raoul Cauvin doit 
principalement sa notoriété 
aux Tuniques bleues, une série 
à succès d’une rare longévité, 
qui s’est écoulée à des millions 
d’exemplaires en un demi-
siècle. Elle raconte avec humour 
les aventures de deux soldats 
américains, un militariste 
convaincu et un autre engagé 
malgré lui, qui combattent les « 

Sudistes » pendant la guerre de 
Sécession (1861-1865). Avec 
plus de 15 millions d’albums 
vendus en français – sans 
compter les traductions en 
anglais, allemand, néerlandais 
et d’autres langues –, ces Laurel 
et Hardy de la BD ont fait 
découvrir le conflit américain à 
bon nombre d’Européens.

Cédric, grand succès de la 
BD jeunesse

Et ce succès populaire pousse 
Cauvin à devenir un auteur 

prolifique pour son éditeur 
Dupuis, en collaborant avec 
quantité d’autres dessinateurs 
: entre autres Berck (Sammy et 
Lou), Nic (Spirou et Fantasio) 
ou Kox (L’Agent 212). Adepte 
de toutes les formes du gag 
visuel, Cauvin évolue dans 
les années 1980 vers des 
productions plus incisives, 
proches souvent de l’humour 
noir et de la parodie. Il s’illustre 
ainsi dans les séries Pierre 
Tombal (avec Hardy), Les 

Femmes en blanc sur l’univers 
de l’hôpital (avec Bercovici 
au dessin), et Cédric (avec 
Laudec) qui s’avère un succès 
de la BD jeunesse avec 34 
albums à ce jour.
Il avait créé Les Tuniques 
bleues en 1968, huit ans 
après ses débuts chez Dupuis, 
concevant d’abord ses deux 
héros – le sergent Cornelius 
Chesterfield et le caporal 
Blutch – avec le dessinateur 
Louis Salvérius, qui meurt en 
1972 et laisse la place à Lambil. 
Ce dernier reste le complice 
inséparable de Cauvin jusqu’au 
tome 64, l’ultime album signé 
par le scénariste, sorti chez 

Dupuis en mai 2021. Ces deux 
vétérans étaient surnommés « 
les papys de la BD », avec la 
même moustache grisonnante.
Début mai 2021, quelques 
jours après la sortie du dernier 
Tuniques bleues, Cauvin avait 
annoncé sur son blog être 
atteint d’un cancer incurable. 
« Artisan d’une bande 
dessinée populaire mais de 
qualité […] Raoul Cauvin est 
devenu une véritable statue de 
Commandeur des scénaristes 
[…], il a durablement codifié la 
mécanique du gag et les canons 
de l’aventure humoristique », a 
souligné Dupuis vendredi.

Scénariste de la célèbre série « Les Tuniques bleues », Raoul Cauvin avait annoncé il y a trois mois être atteint d’un cancer 

incurable.

En 2022, le festival électro Tomorrowland 
fera son retour à l’Alpe d’Huez

BD 

 Raoul Cauvin, père des « Tuniques bleues »,
 est mort
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Cette fois-ci c’est la 
bonne ! En tout cas, 
c’est ce que jure le 

manager de Kanye West, 
l’artiste n’ayant eu de cesse 
de repousser la sortie de son 
10e album studio. Donda sor-
tira donc le 27 août prochain, 
au lendemain d’une grande 
écoute organisée au Soldier 
Field Stadium de Chicago. « 
Après ça, il va finalement sor-
tir l’album ? », s’est inquiété 
un fan sur Instagram. « Ab-
solument ! », a répondu Bu 

Thiam en commentaire.
Par ailleurs, le listing de l’al-
bum est sur Apple Music, qui 
y a accolé cette date de sortie.

Kanye West achèvera-t-il 
son œuvre ?

Bien évidemment, personne 
ne serait particulièrement 
étonné de voir Kanye West 
retarder une énième fois la 
sortie de Donda. En effet, le 
rappeur aussi prolifique que 
lunatique s’était ravisé lors de 
la première écoute publique 
organisée au Mercedez-Benz 

Stadium d’Atlanta le mois 
dernier, préférant peaufi-
ner son nouvel opus durant 
quelques jours, les jours 
s’étant finalement transfor-
més en semaines. Une nou-
velle avant-première a en-
suite été organisée au même 
endroit le 6 août dernier. Ce 
second évènement, durant le-
quel le rappeur a annoncé de 
nouvelles collaborations avec 
Kid Cudi et The Weeknd, a 
alors rassemblé 5,4 millions 
de personnes pour sa retrans-
mission par Apple Music.
La célébration du 27 août sera 
également retransmise par le 
service de streaming et il est 
à noter que Demna Gvasalia, 
directeur artistique de Balen-
ciaga, a été chargé de mettre 
en scène l’événement. Reste à 
savoir si Kanye West récom-
pensera ensuite la patience 
de ses fans ou s’il aura pris 
goût au work in progress et 
aux happenings à la gloire 
de l’inachèvement perpétuel. 
Qui sait, peut-être assiste-t-on 
au début d’un nouveau stan-
dard artistique !

En novembre prochain 
sortira sur Netflix 
Bruised, le tout pre-

mier film réalisé par Halle 
Berry et dont la trame se 
déroule dans le monde des 
arts martiaux mixtes (MMA). 
Mais l’actrice et désormais 
réalisatrice fait l’objet d’une 
plainte déposée récemment 
par Cat Zingano, ex-combat-
tante de l’Ultimate Fighting 
Championship, qui lui re-
proche de lui avoir promis un 
rôle dans son film et de ne pas 
avoir tenu sa promesse.
Dans la plainte obtenue par 
TMZ, la sportive affirme 
avoir fait le ménage dans son 
emploi du temps en prévision 
du tournage. Elle aurait d’ail-
leurs refusé une offre de com-
bat importante de la part de 
l’UFC à la demande de Halle 

Berry, ce qui aurait entraîné 
la rupture de son contrat avec 
le championnat.
Silence radio
Or, son rattachement à l’UFC 
était, semble-t-il, une condi-
tion préalable à sa participa-
tion au film, ce qui explique-
rait cette éviction du casting. 
Depuis, Cat Zingaro n’a eu 
d’autre choix que d’aller frap-
per à la porte du Bellator, une 
compétition rivale de l’UFC.
La combattante de 39 ans 
affirme qu’elle n’a plus été 
en mesure de contacter Halle 
Berry depuis son éviction du 
film et elle réclame désor-
mais des dommages et inté-
rêts pour ce préjudice. De 
son côté Halle Berry n’a pas 
encore réagi à ces poursuites.

Info Star...Le manager de Kanye West 
confirme que « Donda » 

sortira bien le 27 août

Mauvaise nouvelle pour l’Army, la 
communauté de fans des BTS. La 
tournée de 39 dates du groupe co-

réen, prévue en 2020, avait été suspendue en 
raison de la pandémie de Covid-19. Elle est 
désormais complètement annulée.
« Nous avons travaillé dur pour reprendre les 
préparatifs du Map of the Soul Tour de BTS, 
sachant que tous les fans attendaient cette 
tournée avec impatience et enthousiasme. 
Mais à cause de circonstances mouvantes sur 
lesquelles nous n’avons aucun contrôle, il est 
devenu compliqué de reprendre les prestations 
à la même échelle et dans la chronologie que 
nous avions envisagées », a écrit leur label 
Bighit Music dans un communiqué publié sur 
la plateforme Weverse – et relayé par plusieurs 
médias, dont le site Rolling Stones - avant 
d’annoncer explicitement l’annulation de la 
tournée.
Le Map of the Soul Tour devait être lancé en 
avril 2020 à Séoul (Corée du Sud) et s’achever 
à Tokyo (Japon) en septembre de la même an-
née, après être passé par plusieurs villes nord-
américaines (Chicago, Atlanta, Toronto…) 
et européennes (Londres, Rotterdam, Barce-
lone…). Aucune date n’était prévue en France.
Bighit Music a conclu son message en laissant 
augurer de nouvelles annonces de concerts du 
groupe de K-pop : « Nous préparons un pro-
gramme viable et un format de spectacle qui 
puisse combler vos attentes, nous vous en in-
formerons dès que possible. »

Le « Map of the Soul Tour » 

est définitivement annulé
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COVID-19 EN ALGÉRIE :

La vaccination bientôt étendue aux moins de 18 ans

COVID-19 :

 La vaccination du personnel 
de l’éducation nationale 
débutera ce dimanche

JUSTICE :

Extradition, d’Espagne, de l’activiste 
Mohamed Abdallah

Faisant un tour de table sur la 
situation épidémiologique 
prévalent en Algérie, 

le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid 
(Photo- DR), a abordé la 
problématique de la vaccination 
contre la Covid-19, en Algérie.
Dans un entretien à  ‘’Santénews-
dz’’, Benbouzid a d’abord 
rappelé que l’Algérie a été l’un 
des premiers pays à engager le 

processus, de vaccination  et 
«aujourd’hui les résultats de la 
vaccination portent leurs fruits, 
car les symptômes ne sont pas 
dangereux», a- t- il indiqué, 
précisant que plus de 70% des 
personnes vaccinées avaient  
plus de 18 ans.
Estimant que l’immunité 
collective exigeait la 
vaccination de 20 millions de 
personnes avec deux doses, il dit 

s’attendre à ce que l’opération 
s’étende désormais aux plus de 
18 ans, faisant savoir qu’à cet 
effet,  40 millions de doses de 
vaccin «devront être mises à 
disposition», a-t-il affirmé.
Notant, enfin, que  la situation 
épidémiologique s’améliorait, 
telle que l’indique la diminution 
de  la courbe des infections, 
le ministre n’en pas moins 
appelé à continuer à observer 

la prudence et le respect des 
mesures sanitaires, prévenant 

que  l’épidémie était  toujours 
présente.

La campagne de 
vaccination du personnel 
de l’éducation nationale 

contre le Covid-19 débutera 
ce dimanche en prévision de la 
prochaine rentrée scolaire.
Pour la réussite de cette 
opération, 1433 unités de 
dépistage et de suivi(UDS) des 
établissements scolaires, 41 
services de médecine du travail 
et16 centres médico-sociaux ont 
été mobilisés.
Cette opération intervient en 
applications des orientations 
du ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim Belabed 
lors des travaux de la Conférence 

nationale des directeurs de 
l’éducation tenue la semaine 
passée où il a appelé à la 
coordination avec les directeurs 
de la santé de wilayas, en vue 
d’organiser cette opération au 
niveau des unités de dépistage et 
de suivi dans les établissements 
scolaires et de fixer un calendrier 
de vaccination pour chaque 
établissement.

L’ancien gendarme et 
activiste Mohamed 
Abdallah a fait l’objet 

d’extradition d’Espagne où 
il avait trouvé refuge, selon 
plusieurs sources concordantes, 
citant son avocat.
Pour rappel et faisant 
l’objet d’un mandat d’arrêt 
international émis par la justice 
algérienne, l’ex gendarme a 
été arrêté la semaine passée à 
Barcelone où il vivait en famille 
depuis son exil clandestin.
Pour rappel, Mohamed 
Abdallah avait quitté les rangs 
de la gendarmerie nationale 
en 2018, pour se consacrer 
à l’activisme politique, via 

notamment les réseaux sociaux, 
notamment en relayant les 
discours de Larbi Zitout, un 
ancien du FIS dissous et co-
fondateur de l’organisation 
terroriste RACHAD.
Il est accusé par l’Algérie 
d’atteinte à l’unité nationale 

et financement de groupes 
terroristes qui visent à 
déstabiliser le pays  et porter 
atteinte à la sécurité nationale.
En mars 2021, le tribunal de 
Bir Mourard Raïs avait lancé un 
mandat d’arrêt international à 
son encontre.
Placé en détention par la 
police espagnole, il y a une 
semaine, l’activiste algérien 
avait entamé une grève de la 
faim pour protester contre son 
incarcération et son extradition 
d’Espagne.
La décision de la justice 
espagnole a été rendue, hier 
vendredi, tard dans la soirée, 
selon les mêmes sources.

ANNABA / ENERGIE

Le P-DG de la SADEG, Adjel Mourad, préside une réunion 
régionale avec les cadres du secteur

Adjal Mourad,  P-DG 
de la Société 
Algérienne de la 

Distribution de l’électricité et 
du Gaz  a effectué Mercredi 
dernier, une visite de travail 
à Annaba  où il présidé 
une rencontre régionale de 
l’ensemble des responsables 
de son secteur.Etaient présents 
à cette rencontre   le Secrétaire 
Général du Syndicat et le 
Directeur du District de 
Distribution de l’Est, le 
directeur régional et quelques 
employés en plus des directeurs 
d’agences commerciales 
de la SONELGAZ et des 
directeurs de distribution 
d’Annaba ,El Tarf, Skikda, 
Guelma, Souk Ahras, Batna, 
Oum El Bouaghi. Le but 

de ce conclave, selon notre 
source, est de procéder à des 
évaluations des performances 
des directeurs  et des 
responsables. En marge de la 
réunion le P-DG,  accompagné 
du wali d’Annaba, Berrimi 
Djamel Eddine,  a inspecté 
plusieurs projets. Le P-DG  

a insisté pour que toutes les  
installations ayant connu des 
pannes d’énergie causées par 
les incendies soient remises 
en état de service, surtout que 
nous sommes en pleine saison 
estivale, et ce à l’effet d’éviter 
d’éventuelles coupures de 
courant et assurer la continuité 

en alimentation d’électricité et 
du gaz. Le P-DG a également 
pris connaissance des qualités 
de prestations de service  ainsi 
que toutes les mesures prises 
pour éviter tout éventuel 
désagrément aux citoyens. 
C’est l’objectif sur lequel notre 
société   travaille d’arrache-

pied. A noter que lors de 
cette rencontre régionale, il 
fut procédé à la  nomination 
de  M. Benmazouza Lazrag 
à la tête de la Direction de la 
distribution de Tébessa et de  
M. Nasser Khaled à la tête de 
la Direction de la distribution 
d’Oum El Bouaghi.

Sihem Ferdjallah 


